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Лето зовет
Снова в гости к нам, сибирякам, 

пришло лето. Снова заботливые 
члены местных и заводских коми, 
тетов профсоюза вывешивают на
кануне воскресных дней красоч
ные объявления: «Все — в лес и 
на реку! Состоится коллективный 
выезд за город». А в о . многих 
семьях идут хлопотливые и 
веселые сборы: рыбаки придирчи. 
во проверяют свои снасти, чтобы 
быть во , всеоружии на утренней 
зорьке, туристы подгоняют рюкза
ки и в последний раз уточняют 
маршруты, отпускники заказыва
ют железнодорожные и авиацион. 
ные билеты.

Отдых, заслуженный и желай- 
вый... Как много заботы уделяется 
в нашей, стране организации отды. 
ха трудящихся! Строятся новые 
санатории, дома отдыха, учрежде
ния культуры, открываются тури
стские лагеря, экскурсионные 
бюро и ночные профилактории, 
оборудуются пляжи, стадионы, 
водные станции.

Ежегодно тысячи трудящихся 
нашей области поправляют свое 
здоровье на лучших сибирских ку
рортах и в южных здравницах. 
Только областной совет профессн. 
овальных союзов выдаст в этом 
году трудящимся нашей области 
4.165 путевок в санатории и более 
9,5 тысячи—в дома отдыха. Мно
гие томичи по туристским путевкам 
поедут к нашим зарубежным дру- 
зьям в Венгрию и Румынию, Ки
тай и Корею, побывают на Кавка. 
зе и Черноморском побережье, на 
Алтае, на озере Байкал, в Москве 
и Ленинграде, совершат увлека
тельные путешествия в плавучих 
домах отдыха по .Оби и Волге.

Завоевал популярность дом от- 
дыха в пригороде Томска — Бога- 
шево. И не только потому, что рас
положен он в чудесно1я кедровом 
бору. Дирекция дома отдыха забо
тится о том, чтобы кай(дый день, 
проведенный в Богашево, запом. 
нился отдыхающим. Дом отдыха 
хорошо оборудован: здесь свой ки
нозал, библиотека, много различ
ных игр, спортивная и танцеваль. 
ная площадки. Вкусное питание, 
вечера шутки и аттракционов, по- 
ходы и прогулки, концерты худо, 
жественной самодеятельности, в 
которых участвуют' и отдыхающие 
и обслуживающий персонал,—вСе 
здесь рассчитано на то, чтобы по
мочь людям набраться сил, ок
репнуть и отдохнуть.

Это доброе правило: в завкоме 
вручают путевку рабочему н жела
ют хорошего отдыха. Но нужно 
сделать так, чтобы профсоюзные 
организации не ограничивались 
только такой заботой. Почему, на. 
пример, их представителям не пое
хать в близлежащие дома отдыха и 
не проверить, как отдыхают тдм 
товарищи из их коллектива.

Видимо, следует настойчивее 
ставить вопрос и о том, чтобы 
крупные заводские и вузовские 
коллективы взяли шефство над 
местньщи домами отдыха. Не- 
сколько лет тому назад коллекти
вы заводов резиновой обуви и 
электролампового начинали уста
навливать такое содружество, 
но это хорошее дело заглохло.

Рабочий день стал у нас короче. 
И естественно, что не только в вое. 
кресенье и субботу, но и в будний 
вечер многие томичи отправляют
ся за город, стараясь больше вре  ̂
мени провести на воздухе, в пол
ной мере воспользоваться щедро
тами природы.

Немало делается в областном 
центре для того, чтобы взрослые и 
дети могли хорошо отдохнуть ле
том. При школах и домоуп
равлениях открыты детские оздо. 
ровительные и игровые площадки, 
работает лодочная станция На То. 
ми. Открыты новые автобусные 
линии в Богашево, на Степановну, 
в поселок Дзержинский за рекой 
Томью.

Но по-прежнему не благоустроен 
пляж на Потаповых лужках, хотя 
разговоры о создании хорошего 
городского пляжа идут много лет 
и затрачено немало средств 
на его строительство. По-преж
нему неудовлетворительно по
ставлено торговое обслуживание 
людей в местах массового отдыха. 
Неужели так трудно послать авто
лавки, организовать продажу гази. 
рованной воды, мороженого, бу
тербродов в Богашево, на Басан- 
дайке и других местах? Все эти 
вопросы должен, наконец, решить 
Томский горисполком.

Немало интересных планов на
мечают на лето профсоюзные ор
ганизации. Коллектив института 
«Томгипротранс», например, пла
нирует выезды в свой туристский 
лагерь, в политехническом инсти
туте, на заводах полюбили речные 
прогулки по Оби на катерах. Кол. 
лективные рыбалки, походы в лес 
за ягодами и грибами, фестивали 
и спортивные состязания на реке и 
стадионах — в плане почти каж. 
дого коллектива.

Важно, чтобы руководители 
предприятий и учреждений счита. 
ли организацию отдыха тру
жеников делом очень важным, а 
партийные и комсомольские орга
низации проявляли больше иници
ативы, выдумки, настойчивости

Недавно коллектив областной 
филармонии организовал встречу- 
концерт на электроламповом заво
де. Встреча прохоДила в обеден, 
ный перерыв, на открытом воздухе 
и принесла рабочим много радо
сти. Выехала к сплавщикам, ра. 
ботинкам совхозов, рыбакам труп
па народного театра города Колпа- 
шево. К трудящимся север
ных сел приезжают плавучие 
клубы областного управления 
культуры. Недавно вышел в рейс 
по Оби пятый плавучий клуб. Вы
ехал на гастроли к труженикам 
села наш Томский областной 
драматический театр.

И все-таки роль кулыурно.про. 
светительных учреждений в орга. 
низации летнего отдыха трудящих
ся недостаточна. Еще зачастую в 
парках и садах царит скука, ред
ки интересные вечера, концерты, 
лекции на открытом воздухе. Ра
ботники областного управления 
культуры должны устранить этот 
недостаток.

Особенно большую заботу про
являют у нас об отдыхе детворы. 
Более 11 тысяч детей отдох
нет нынче в пионерских ла
герях области, в июле откроются в 
ряде райцентров еще и межколхоз
ные лагеря.

Уже поют пионерские горны за 
городом. Облсовпроф, обком и 
горком ВЛКСМ, облоно должны 
сделать все, чтобы каждый сезон в 
пионерском лагере был сезоном 
здорового отдыха и добрых ре
бячьих дел. Нельзя допустить, 
чтобы дети скучали в лагере или 
проводили время в бесполезных за
нятиях. А в прошлом году такие 
случаи ' были. Надо посылать для 
работы с детьми лучших педагогов 
и пионервожатых, опытных спорт
сменов и музыкантов, умелых за. 
тейников, которые любят детей И 
понимают их интересы. Надо стро- 
же контролировать деятельность 
работников лагерей, больше помо
гать ИМ. Под особый контроль надо 
взять медицинское обслуживание 
детей в пионерских и межколхоз
ных лагерях.

Лето зовет... Манят лес и река, 
приветливо ласкает ветерок, а 
солнце, словно стремясь оправ
даться перед сибиряками, посы
лает на землю двойную порцию 
лучей. Пусть же многие летние 
дни станут днями хорошего отды. 
ха для всех, кто трудится вдохно
венно, отдавая каждый час, каж. 
дую минуту строительству комму, 
низма.

ЗАСШАНИЕ СОВЕТА ПО КООРДИНАЦИИ 
И ППАНИРОВАНИИ) ЗАПАДНОЙ СИЕНРИ

2 0  июня в Новосибирске состоя
лось заседание Совета по координа
ции и планированию Западно-Сибир
ского укрупненного экономического 
района. В работе Совета приняли 
участие первые секретари обкомов 
КПСС, председатели исполкомов, 
руководители Новосибирского, Том
ского, Омского, Кемеровского и А.ч- 
тайского совнархозов, руководители 
предприятий промышленности, тран
спорта и строительства, ученые Си
бири, работники центральных пла
новых органов.

Совет обсудил проект единого 
плана развития промышленности 
строительных конструкций и изде
лий Западной Сибири на 1 9 6 2 — 65  
годы, представленный проектным 
институтом № 2 Министерства 
строительства РСФСР. Докладывал о 
наметках единого плана главный ин
женер проекта тов. Н. К. Гуров.

Докладчик отметил, что до конца 
семилетки в экономических районах 
Западной Сибири будет осуществле
но капитальное строительство огром
ных масштабов и для того, чтобы 
успешно выполнить строительную 
программу, необходимо значительно 
расширить и реконструировать базу 
строительной индустрии. Проектом 
единого плана предусматривается 
ввести в ближайшие два года новые 
мощности по производству сборного

ЗЕМЛЕ БРАТСКОЕ РУМЫНИИ
В поездке по стране

железобетона, крупных панелей, 
длинномерных конструкций. . Будут 
использованы кварцевые и силикаТ' 
ные пески Томской области, строи
тельные камни Новосибирской обла
сти. Появятся крупные заводы по 
производству строительных материа
лов.

В обсуждении доклада приняли 
участие председатель Новосибирско
го совнархоза тов. Забалуев, первый 
заместитель председателя Кемеров
ского, (Совнархоза тов. Гайдук, член 
Государственного экономического 

совета при Совете Министров СССР 
тов. Никулин, начальник Западно- 
Сибирской железной дороги тов. Ни
кольский, главный инженер управ
ления строительства и промышлен
ности строительных материалов Том
ского совнархоза тов. Тихомиров и 
другие.

Были заслушаны также сообщения 
председателей совнархозов Западной 
Сибири об итогах выполнения госу
дарственных планов производства и 
строительства, ввода новых мощно
стей и мерах, обеспечивающих вы
полнение программы первого полу
годия.

В работе Совета принял участие 
первый заместитель председателя 
Совета Министров РСФСР, член Бю
ро ЦК КПСС по РСФСР М. А. Яснов.

Л. ВЕЙСМАН.

ГОРОД ОНЕШТЬ (Бакэуская об
ласть), 20  июня. Спец. корр. ТАСС 
Д. Бочаров и К. Кравченко передают: 

Сегодня в четвертый день пребы
вания в Румынской Народной Респуб
лике советская партийно-правитель
ственная делегация во главе с 
Н. С. Хрущевым начала поездку по 
стране. В поездке делегацию сопро
вождают: первый секретарь ЦК Ру
мынской рабочей партии, председа
тель Государственного совета РНР 
Г. Георгиу-Деж, председатель Сове
та Министров РНР И. Г. Маурер, чле
ны Политбюро ЦК Румынской рабо
чей партии Н. Чаушеску, Г. Апостол 
и другие руководящие деятели Румы
нии. •

На всем протяжении почти 300-ки
лометрового пути в городах, селах, на 
железнодорожных станциях послан
цев советского народа восторзкенно 
приветствовали тысячи трудящихся 
Румынской Народной Республики.

По прибытии в город Онешть —  
один из крупнейших индустриальных 
центров Бакэуской области —  деле
гация посетила комбинат синтетиче
ского каучука, нефтеочистительный 
завод, химический комбинат «Бор- 
зешть».

В прошлом город Онешть был се
лом с населением 3 тыс. жителей. 
Сейчас в Онешти 45 тыс. жителей, 
в том числе 15 тыс. строителей. В 
строительстве предприятий этого го
рода большую помощь оказал Совет
ский Союз.

На нефтеперерабатывающем заводе 
и других объектах почти все обору
дование поставлено Советским Сою
зом.

Рабочие промышленньк, предприя
тий сердечно и горячо приветствова
ли посланцев советского народа. 
Н. С. Хрущев, члены советской деле
гации и сопровождающие их румын
ские руководители посетили лабора
тории нефтехимического комбината.

В одном из цехов химического ком
бината 'СОСТОЯЛСЯ массовый митинг, 
который открыл первый секретадь 
Бакэуского областного комитета РРП 
Г. Рошу.

Советских гостей приветствовали 
главный директор комбината К. Сава, 
инженер комбината Г. Келару.

Затем с речью выступил член По
литбюро ЦК РРП Н. Чаушеску.

С большим воодушевлением участ
ники митинга выслушали речь главы 
советской партийно-правительствен
ной делегации Н. С. Хрущева.

Общность целей 
и интересов

ГОРОД ОНЕШТЬ (Бакэуская об
ласть), 21  июня. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, вчера на митинге трудя
щихся химического комбината «Бор- 
зешть» с речью выступил член По
литбюро ЦК РРП Н. Чаушеску.

Дружеские отношения между на
шими народами, сказал Н. Чаушеску, 
имеют старые традиции. История бо
гата многочисленными свидетельства
ми экономических, культурных и го
сударственных связей, существовав
ших в прошлом между нашими наро
дами. В настоящее время румыно-со-
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Пребывание советской партийно-правительствен
ной делегации во главе с товарищем Н. С. Хруще
вым в Румынской Народной Республике.

На снимке: жители Бухареста приветствуют со-

ветскую партийно-правительственную делегацию.
Фото специального корреспондента ТАСС В. Со

болева. (Снимок принят по фототелеграфу).

О Ж л Ш Ш ^ Ш
в Совете Безопасности ООН

НЬЮ-ЙОРК, 21 июня. (ТАСС). 
На вчерашнем заседании Совета 
Безопасности ООН продолжалась 
дискуссия по кашмирскому вопро
су.

На заседание Совета были при- 
глашены представители Индии и 
Пакистана.

Выступившие в ходе дискуссии

делегаты Венесуэлы и Чили выра
зили «удовлетворение» по поводу 
заявлений представителей Индии и 
Пакистана, что их правительства 
не намерены прибегать к силе.

На заседании Совета Безопас
ности не было внесено никаких 
конкретных предложений и резо
люций.

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ И ЗАГОТОВКА 
СИЛОСА-НЕОТЛОЖНЫЕ РАБОТЫ

Борьба бразильских крестьян 
за землю

РИО-де:ЖАНЕИРО, 21 июня. 
(ТАСС). В штате Гояс продолжает
ся ожесточенная борьба крестьян 
за землю. По сообщению полиции, 
опубликованному в местной печа
ти, во время, вооруженных схваток 
между крестьянами и латифунди
стами и их наемниками^ района? 
Санто-Антонио и Серринья .убито

более ста человек. В различных 
местах штата, особенно в центре 
и на западе, наемники латифунди
стов совершают набеги на кресть. 
янские селения и уничтожают жи- 
‘лища. Крестьянские семьи остают
ся без крова и средств существо- 
'вайЦя,.

Первые тонны 
силоса

Колхозу имени Ленина Асинов- 
ского района надо заготовить около 
6 тысяч тонн силоса, в основном ку
курузного.

В Победовской и Больше-Дорохов- 
ской бригадах начали закладку си
лоса из дикорастущих трав. Заложе
ны первые тонны раннего силоса.

В колхозах «Комсомолец», « 4 0  
лет Октября», «Заря» также ведется 
силосование трав.

Колхозы «Красное знамя» и «Ком
мунист» еще не начали закладку си
лоса. Неправильно поступают руко
водители этих хозяйств, оттягивая 
изо дня в день косовицу трав, тем 
более, что колхоз «Красное знамя», 
например, ежегодно испытывает не
достатки в кормах для общественно
го животноводства.

И. КОРШУНОВ.

☆

Сорнякам раздолЬе

В северном районе 
начали заготовку 

кормов
Пушкинская ферма совхоза «Ча- 

инский» первой в Чаинском районе 
приступила к закладке силоса из 
дикорастущих трав. Здесь заложены 
первые 10  тонн зеленой массы.

Н. ИВАНОВ.

На редкость теплая погода с ча
стыми дождями благоприятствует ро
сту посевов в Каргасокском районе. 
На полях колхозов всюду видны 
дружные всходы зерновых культур и 
картофе.чя. Они обещают богатый 
урожай. В передовых колхозах, свое
временно организовали приемку по
севов по всходам. В колхозе «Заря 
коммунизма», например, приняли 
участки пшеницы, ячменя, гороха и 
картофеля.

Приняты посевы в колхозах «Та
ежник», имени Ильича, «Сибиряк», 
«Новый быт».

Это было около двух недель назад. 
И с тех пор на поля больше никто

не заглядывал. А надо бы. Посевы 
зарастают сорняками. Давно пора 
приступать к их прополке. Но ни в 
одном колхозе уход за посевами не 
организован. В зверосовхозе «Карга- 
сокский» отдельные участки пшени
цы настолько зарос.чй травой, что 
культурных растений из-за них поч
ти не видно.

Не ведется уход за посевами в 
колхозе имени Суворова. Ни одна 
сельхозартель района не применяет 
химическую прополку посевов.

На полях Еаргасокского района 
сорнякам раздолье. Если сейчас не 
принять мер, они погубят урожай.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ПроводиА! химичесную обработку 
сахарной свеклы

Механизаторы колхоза «Родина» 
Бакчарского района борются за со
здание прочной кормовой базы для 
общественного животноводства. В 

колхозе по сравнению с прошлым 
годом более чем в два раза расшири
ли плантации кукурузы и сахарной 
свеклы.

На свекловичных и кукурузных 
плантациях появились дружные 
всходы, но вместе с ними буйно идут 
в рост сорняки. Механизаторы кол
хоза ведут с ними активную борьбу. 
Тракторист В. Макаров обработал 
легкими боронами 15  гектаров са
харной свеклы и закончил первое 
боронование 1 1 5  гектаров кукуру
зы.

Начали химическую обработку 
всходов сахарной свеклы. Здесь по
явился вредитель —  свекловичная 
блошка. На химической обработке 
сахарной свеклы мы применили цен
тробежный разбрасыватель, скон
струированный механизатором кол
хоза «Северное сияние» тов. Коро- 
стиным. Эта простая машина хорошо 
рассеивает ядохимикаты. С по
мощью ее плантацию в 15 гектаров 
механизатор В. Макаров обработал 
за 3 часа.

И. ВЕЛИКИХ, 
агроном колхоза «Родина» 

Бакчарского района.

ветская дружба имеет новое содержа
ние. Она вытекает из общности целей 
и интересов наших партий и госу
дарств, из совместной борьбы обоих 
народов за социализм и коммунизм.

Н. Чаушеску рассказывает о боль
ших преобразованиях в Молдове за 
годы народно-демократического строя. 
Комплекс Онешть —  Борзешть, его 
современные заводы — , гордость не 
только трудящихся Молдовы, но и 
всего румынского народа —  строите
ля социализма. Достижения наро'дной 
власти в Молдове и Бакэу ярко от
ражают правильность политики Ру
мынской рабочей партии, направлен
ной ца гармоничный рост производи
тельных сил во всех районах страны.

Партия и правительство уделяли и 
уделяют исключительное внимание 
развитию химической промышленно
сти, исходя из того, что Румыния 
располагает широкой материальной 
базой для ее развития. Валовая про
дукция химической промышленно
сти растет из года в год. В 1 9 6 0 —  
1 9 6 2  гг. среднегодовые темпы роста 
производства химической промышлен
ности составляли почти 2 4  процента 
против 15 процентов среднегодового 
роста промышленности в целом.

Успехи, которых добился наш на
род, продоллсал Н. Чаушеску, тесно 
связаны с братской помощью Совет
ского Союза и е сотрудничеством с 
другими социалистическими страна
ми. Можно сказать, что важнейшие 
промышленные объекты, построен
ные в Бакэуской области в годы на
родно-демократического строя, были 
возможны благодаря сотрудничеству 
с Советским Союзом. Укрепляя эконо
мическую мощь родины, румынский 
народ вносит свой вклад в укрепле
ние мощи всего социалистического 
лагеря. Он упорно трудится, чтобы 
выполнить задачи, намеченные III 
съездом партии, стараясь в то же 
время постепенно приблизиться к 
уровню развития других социалисти- 

|ч еск и х  стран, создавая условия, что
бы более или менее одновременно с 
другими социалистическими странами 
вступить в коммунизм.

Румынский народ с большим инте
ресом следит за гигантской деятель
ностью народов Советского Союза, 
направленной на выполнение вели
кой программы строительства ком
мунизма, намеченной XXII съездом 
КПСС. В характерных чертах комму
нистического общества —  общества 
труда, свободы, равенства и счастья, 
которое советский народ, руково
димый Коммунистической партией, 
строит своим героическим трудом, ру
мынский народ видит конкретный 
прообраз своего собственного буду
щего.

Продвижение Советского Союза 
впере)[ к коммунизму вселяет надеж
ду и укрепляет веру трудящихся всех 
стран, оказывает мощное влияние 
на сознание народов, мобилизуя их на 
борьбу за освобождение от эксплуа
тации и гнета, за социализм.

Борьба за мир, за мирное сосуще
ствование —  это основная линия 
твердой политики нашего государ
ства, как и других социалистических 
стран, сказал в заключение Н. Чау
шеску. Она обусловлена самим харак
тером социалистического строя, идео
логией нашей системы. В наше время 
решающим фактором мирового разви
тия стала социалистическая система. 
Теперь против поджигателей войны 
поднимается огромный фронт мира, 
объединяющий силы стран социали
стического лагеря, многие несоциали
стические страны, выступающие за 
мирное сосуществование, рабочий 
класс всех капиталистических стран, 
сотни и сотни миллионов людей са
мых различных убеждений. В резуль 
тате объединенной и решительной 
борьбы всех этих сил война может 
быть предотвращена, мир может быть 
обеспечен.

Затем с речью выступил Первый 
секретарь Пентрального Комитета 
КПСС, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев.

В начале своей речи Н. С. Хру
щев горячо поблагодарил участников 
митинга за теплую встречу и друже

ское гостеприимство, передал им и 
всем работникам румынской химиче
ской промьипленности сердечный 
привет и наилучшие пожелания от 
советского народа.

Н. С. Хрущев дал высокую оценку 
достижениям румынского народа в 
мирном -созидательном труде, особен
но в развитии химической промыш
ленности. При буржуазно-помещи
чьем строе ваша страна, сказал он, 
богатая нефтью и другими природны
ми ресурсами, не имела собственной 
химической промышленности, не про
изводила необходимого оборудования. 
Сейчас РНР не только производит 
для собственных нужд, но и постав
ляет другим странам нефтяное -и дру
гое -слолшое промышленное оборудо
вание и даже комплектные установки 
для целых заводов. Химическая про
мышленность страны в прошлом го
ду увеличила выпуск продукции бо
лее чем на 27 проц. по сравнению с 
1 9 6 0  годом, а по отношению к 1 9 5 0  
году —  в 8 раз. Социалистический 
строй вывел Румынию из состояния 
экономического застоя. Румынский 
народ широко пользуется благами со
циалистической экономики и культу
ры.

Более 100  лет тому назад Карл 
Маркс и Фридрих Энгельс впервые 
показали историческую роль рабоче
го класса, как могильщика старого 
эксплуататорского строя, продолжал 
далее Н. С. Хрущев. >

Успех борьбы рабочего класса за 
победу революции зависит от того, 
насколько он и его партия овладе
ют всеми формами революционной 
борьбы, насколько о-ни готовы к са
мой быстрой и неожиданной смене 
одной формы борьбы другой. В какой 
бы форме ни совершался переход от 
капитализма к социализму^ он возмо
жен лишь путем рево-люции, а рево
люция —  это классовая борьба.

И тот великий созидательный под
виг, который совершают теперь наро
ды социалистических стран, являет
ся прямым продолжением революци
онной борьбы, начатой ими во имя 
лучшего будущего. Строительство но
вого мира —  это борьба и она тре
бует от рабочего класса и всех тру
дящихся высокого сознания, широко
го кругозора, железной воли и спло
ченности.

Нам радостно видеть, что рабочий 
класс Румынии и на трудовом фрон
те показывает такую же высокую ор
ганизованность, боевой дух, какие он 
проявлял в суровые годы борьбы про
тив капиталистов и помещиков. Ру- 
мьшекий народ под руководством 
своей партии в исторически короткие 
сроки построил экономическую осно
ву социализма и теперь успешно осу
ществляет программу завершения со
циалистического строительства.

Наши страны, продолжал 
5. С. Хрущев, широко обмениваются 
передовым опытом. Румынские уче
ные и  специалисты поделились, на
пример, с работниками со.ветской хи
мической промышленности своим 
опытом в разработке нового метода 
получения ацетилена. Оо своей сто
роны Советский Союз оказывал и ока
зывает Румынии помощь оборудова
нием и технической документацией 
для строительства .предприятий хими
ческой промышленности. В братской 
семье социалистического лагеря до
стижения каждой страны являются 
общим достоянием. Мы искренне хо
тим, чтобы наш друг, социалистиче
ская Румыния имела современную 
высокоразвитую химическую промыш
ленность, чтобы все отрасли ее на
родного хозяйства быстро росли и 
развивались.

Народы социалистических стран, 
сказал далее Н. С. Хрущев, уверенно 
идут к своей великой цели —  к со
циализму и коммунизму, борются за 
обеспечение прочного мира на земле. 
Война нашим странам не нужна, нам 
нужен мир.

Советский Союз последовательно 
борется за всеобщее и полное разору
жение, за запрещение испытаний 
ядерного оружия. Однако западные 
державы не хотят прекращения гон
ки вооружений, ослабления междуна
родной напряженности. В этих усло
виях народы социалистических стран 
должны всемерно укреплять свое 
^инсгво, сказал в заключение речи 
Н. С. Хрущев, поднимать экономиче
скую мощь наших стран, укреплять 
и совершенствовать оборону социали
стического лагеря. И пусть империа
листы знают, что в случае нападения 
на страны социализма они получат 
сокрушительный отпор.

БУХАРЕСТ, 21  июня. (ТАСС). 
Партийно-правительственная делега
ция Советского Союза во главе с 
Н. С. Хрущевым, совершающая по
ездку по Румынии, прибыла сегодня 
утром в Хунедоару —  крупный 
центр черной мета.члургии. Вместе с 
делегацией сюда прибыли Георге 
Георгиу-Деж и другие партийные и 
государственные руководители РНР.

Жители Хунедоары устроили го
стям восторженную встречу.

Советские гости направились на 
комбинат, являющийся ныне основ
ным центром румынской черной ме
таллургии. Накануне прибытия со
ветских гостей в строй вступила на 
десять дней раньше срока новая мар
теновская печь емкостью в 4 0 0  тонн.

Как сообщает агентство Аджер- 
пресс, это —  третья современная 
печь такой емкости, построенная 
здесь в годы шестилетки. В этом го
ду шесть сталеплавильных печей 
Хунедоары дадут в пять с лишним 
раз больше стали, чем ее было про
изведено в целом по стране в 193 8  
году.
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МАШИНЫ И МЕХАНИЗМЫ- 
НА ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ!
Говорят механизаторы Каргасокского

леспромхоза ☆
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g Обращ№не передовых ме с̂авизаюров страны ко всем работ- g 
I никам строительных организаций, предприятий строительных □ 
I материалов я лесозаготовительной промышленности с призывом § 
р лучше использовать машины н механизмы нашло горячую под- g 
I держку у лесозаготюителей Каргасокского леспромхоза. Трак- g 
I юристы, вальщики, слесари лесопунктов в ответ на это обраще- |  
g ние ищут резервы для более полного использования техники, § 
I увеличения выработки на машино-смену, повышения качества ° 
g ремонта машин и оборудований. g
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Дадим за год 25 тысяч 
кубометров леса

Сейчас лесозаготовители распола
гают большим количеством современ- 
н ь а  машин, механизмов и оборудо
вания. Главное теперь —  хорошо ис
пользовать эту технику, добиться, 
чтобы каждая машина давала макси
мальную отдачу. Призыв передовых 
механизаторов страны нашел горя
чую поддержку у членов нашей ма
лой комплексной бригады. В четвер
том году семилетки мы обязались сва
лить, подтрелевать и погрузить агре
гатом В. П. Шевкунова 2 5  тысяч ку
бометров древесины. За пять меся
цев бригада отправила на ниж
ний склад свыше 8 .2 0 0  кубометров 
древесины. Чтобы успешно выпол
нить обязательство, мы решили еже
дневно выполнять сменные задания 
на 1 5 0 — 1 8 0  процентов.

Машина у нас действует безот
казно. Трактор, на котором я рабо
таю, по техническим нормам через 
1 7 5  машино-часов должен идти в 
капитальный ремонт. Но на нашем

тракторе можно проработать без ка
питального ремонта еще год. При 
трелевке леса мы никогда не пере
гружаем машину, берем несколько 
меньше леса, чем позволяет мощ
ность трактора. Это позволяет уве
личить оборачиваемость механизма 
Строго соблюдаем график техниче
ских уходов. Их, как правило, про
водим вместе с работниками ремонт
ных мастерских. Делаем так не по
тому, что не доверяем ремонтникам, 
а потому, что когда сам участвуешь 
в ремонте и техуходах, то лучше 
знаешь все «слабые» места маши
ны. Особо следим за исправностью 
ходовой части, поскольку она чаще 
всего выходит из строя. Удлинение 
межремонтных сроков, хороший уход 
за механизмами позволят нам дать 
Родине тысячи сверхплановых кубо
метров древесины.

Н. СОРОКИН, 
тракторист номплоксной бригады 

Средне-Тымсного лесопункта.

Еще 500 часов 
без капитального ремонта

Члены нашей малой комплексной 
бригады горячо одобрили патриоти
ческое начинание передовых меха
низаторов страны и включились в со
ревнование за высокопроизводитель
ное использование техники. Состав 
бригады у нас постоянный. Каждый 
хорошо знает сво8 дело. Это обеспе
чивает высокую производительность. 
За пять месяцев четвертого года се
милетки бригада свалила, подтреле- 
вала и погрузила 7 тысяч кубометров 
древесины. В среднем при задании 
50  кубометров мы грузим за смену 
по 7 0 — 75 кубометров. А в отдель
ные дни выработка достигает 9 0  ку
бометров. Причина успеха —  в пра
вильной эксплуатации машины на

ОРАТОРЫ  
РАБОЧЕГО  

КЛАССА
Издательство политической ли

тературы выпустило книгу «Ора
торы рабочего класса». В ней по
мещены речи основоположников 
научного коммунизма, выдающих
ся борцов и трибунов междуна
родного пролетариата.

Сборник состоит из трех разде
лов. Первый открывается речами 
основоположников научного ком
мунизма К. Маркса и Ф. Энгельса. 
Затем помещены в хронологиче
ской последовательности речи их 
соратников и современников.

Во втором разделе представле
ны выступления деятелей револю
ционного рабочего движения в 
России. Он открывается речами 
В. И. Ленина, произнесенными в 
разное время, перед разными 
аудиториями.

В этом разделе помещены речи 
Г. В. Плеханова, рабочих-ораторов 
России П. А. Алексеева, Ф. А. 
Афанасьева, П. А. Заломова, боль
шевистских депутатов IV Государ
ственной думы Г. И. Петровского, 
А. Е. Бадаева, выдающихся дея
телей Коммунистической партии и 
Советского государства В. Воло
дарского, Я. М. Свердлова, Ф. Э. 
Дзержинского, Г. К. Орджоникид
зе, С. М. Кирова, М. И. Калинина, 
А. В. Луначарского.

В третий раздел вошли речи 
деятелей братских коммунистиче
ских и рабочих партий “  Р. Люк
сембург, К. Либкяехта, К. Цеткин, 
Э. Тельмана, В. Пика, М. Кашена, 
К. Готвальда, Г. Димитрова, Хосе 
Диаса, Г. Поллйта, Ю. Денниса.

(ТАСС).

трелевке и погрузке. Трактор работа
ет без поломок. Это позволило про
работать на нем 3 .5 0 0  часов без ка
питального ремонта и погрузить 
2 0 .5 0 0  кубометров древесины. Если 
заменить венцы на ведущих колесах, 
то на тракторе можно проработать 
без капитального ремонта еще не ме
нее 5 0 0  часов.

Перед выездом в лесосеку я про
веряю исправность машины, обнару
женные неполадки устраняю сразу. 
Профилактический уход проводим 
вместе —  все члены бригады. 
Бережливое отношение к трактору 
дало возможность повысить произво
дительность и снизить затраты на 
ремонт.

Плены нашей комплексной брига
ды борются за то, чтобы полугодовой 
план погрузки древесины выполнить 
к 2 0  июня, а годовое обязательство 
—  к 25  декабря.

В. ШВАБЕРЛАНД, 
транториот малой комплексной 
бригады Сангальского лесопункта,

Полугодовой 
план—досрочно
в письме, опубликованном в 

«Правде», передовые механизаторы 
страны предлагают начать массовы! 
поход за сокращение простоев ма̂  
шин, механизмов и оборудования, f  
горячо поддерживаю их призыв.

Машина «М АЗ-501», на которой я 
вожу древесину, уже проработала без 
капитального ремонта 3 .5 0 0  часов 
На ней я доставил на нижний склад 
2 3  тысячи кубометров леса. Пе
редовые трактористы и шоферы лес  
ной промышленности регулярно пере 
крывают технические нормы экс
плуатации механизмов. Этого можно 
добиться и на нашем лесопункте. Я, 
например, проработал на автомаши
не сверх нормы без капитального ре 
ионта 5 0 0  часов. Лесовоз не пере
гружаю. Каждый рейс беру не бо
лее 1 8 — 2 0  кубометров. Вожу маши
ну без рывков, плавно переключаю 
скорости, особенно на поворотах. Сам 
могу провести текущий ремонт авто' 
мобнля, заменить поршни, поставить 
гильзы, исправить магнето.

Майское задание выполнил досроч' 
но. Уже с 20  мая я возил лес в счет 
июньского плана. Свой полугодовой 
план вывозки древесины закончу к 
23  июня.

И. ЯЗВЕННО, 
шофер лесовозной машины 
«МАЗ-501» Сангальсного лесо
пункта.

Одной'ПИЛОЙ — 10 тысяч 
куОометров древесины
По примеру передовых механиза

торов страны наша комплексная 
бригада включилась в соревнование 
за лучшее и полное использование 
техники.

Перед началом смены все члены 
бригады советуются, как лучше ор
ганизовать валку и трелевку леса. Я 
изучаю участок в лесосеке, учиты
ваю преобладающий наклон деревь
ев, направление ветра, продумываю, 
как трактористу удобнее подвести 
трактор к хлыстам при формирова
нии воза. Лес валю под углом 45  
градусов к волоку.

Бензопила, которой я валю сейчас 
древесину, проработала уже 6 8 0  ча
сов, превысив технические нормы на 
1 8 0  часов. Ею я заготовил 7 .2 0 0  ку
бометров леса. Однако это не пре
дел. Пила «Дружба» при умелой экс
плуатации может служить гораздо 
дольше. Я решил продлить срок 
службы пилы до 1 0  тысяч часов без 
капитального ремонта и за это 
время дополнительно заготовить ле
са не менее трех тысяч кубометров.

Вальщиком леса я работаю пять 
лет. За это время хорошо изучил 
принцип работы пилы. Своевременно 
провожу технический и профилакти
ческий уход.- Особенно тщательно 
слежу за исправностью системы за
жигания и питания, периодически 
очищаю поршень от нагара, проверяю 
с-чазку редуктора. В запасе у  меня 
всегда пять наточенных пильных це
пей. При необходимости меняю их. 
Это исключает заминки при валке 
древесины.

И. НЕЛЮБИН, 
вальщик Средне-Тымского 

лесопункта

W.-I За пуд молока
' Г

Ш '

ш

На пастбищ е
председатель колхоза 

имени Фрунзе Зырянско
го района Алексей Алек
сеевич Юсубов приехал 
на пастбище, ■ когда дой
ка была в разгаре. 
С ведрами, полными 
молока, подошла Капито
лина Михайловна Кула- 
ковская, доярка. Алек
сей Алексеевич поинте
ресовался, есть ли сего
дня прибавка молока.

—  Утром надоила на 
12 литров больше вче
рашней вечерней дойки, 
—  рассказывает Капито

лина Михайловна. —  А 
сейчас еще не всех ко
ров подоила.

Круглосуточная пасть
ба дойного стада дает 
свои результаты. Доярки 
довольны старательно
стью пастуха Зевякина 
и его помощников. Они 
не дают коровам ночью 
долго отдыхать.

—  Животные доста
точно отдыхают в часы 
доек и водопоя. А на это 
уходит добрых 8 часов в 
сутки, —  рассказывает 
пастух Зевякин.

В жаркие дни пасту
хи выводят коров на от
крытые места, где есть 
ветерок. Ночью, когда 
утихнет гнус, стадо па
сется по логам. К утру 
перед дойкой пастухи 
гонят стадо в низины. В 
эти ранние часы прохла
ды животные с особым 
аппетитом поедают корм.

Сейчас животноводы 
получают по 11 ,5  литра 
молока в сутки от коро-. 
вы в среднем. Колхоз 
почти на месяц раньше

срока выполнил государ
ственный полугодовой 
план продажи молока. К 
6 июня была продана 
1 7 1  тонна молока. Это в 
три е половиной раза 
больше, чем на эту же 
дату в прошлом году. 
Продажа молока увели
чивается каждый день.

—  В июне в счет вто
рого полугодия колхоз 
продаст еЩе 5 0 0  центне
ров молока, —  рассказы
вает А. А. Юсубов.

Л. УГРЮМОВ.

ПОЧЕМУ СОКРАЩАЮТСЯ
ПАСЕКИВ нашей области богатейшая есте

ственная медоносная флора. А ис
пользуется она только на 1 5 — 20  
процентов. В 1 9 6 1  году в среднем 
по области было получено по 10 ки
лограммов товарного' меда на пчело
семью.

Лучших результатов добились 
пчеловоды Томского, Шегарского, 
Асиновского, Туганского, Зырянского 
районов. В среднем по Томскому 
району было получено 45  килограм
мов меда на семью пчел. Пчеловоды 
совхоза «Тахтамышевский» тт. Де
венков и Смакотин получили по 6 7 —  
65  килограммов меда. Томского сов
хоза тт. Музаченко и Конев —  по 63  
— 62 килограмма, Н. Н. Паушкин из 
колхоза «Новая жизнь» Шегарского 
района —  по 62  килограмма, А. 0. 
Байгу лов из колхоза «К новым 
победам» —  по 64 , Д. Найчуков и 
А. Этукмаев из Кривошеинского рай
она —  по 60  килограммов, X. X. 
Гергерт из колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района —  
по 52  килограмма меда на одну пче
линую семью.

Сейчас у нас на каждый колхоз, 
где имеются пасеки, в среднем при
ходится по 1 5 0  пчелосемей, на сов
хоз —  по 4 5 0 . Есть реальная воз
можность в ближайшие годы увели
чить количество пчелиных семей в 
1 ,5  раза, а производство товарного 
меда в 2 раза. Но нужно улучшить 
содержание пчел.

До сих пор около 93 процентов 
пчелиных семей на колхозных и сов
хозных пасеках содержатся в старых, 
нестандартных ульях. Зимуют пче
лы в неотремонтированных зимовни
ках. Не на всех пасеках есть пчело
водные постройки, не хватает сото-

рамок. Плохо поставлено племенное 
дело.

В ряде районов сокращаются па
секи. Так, в Бакчарском районе за 
б лет' количество пчелиных семей 
сократилось в 3 раза; Значительно 
сократилось количество их в Те- 
гульдетском, Пышкино-Троицком, 
Еолпашевском и Чаинском районах. 
В отдельных колхозах и совхозах 
пчеловодство находится в таком за
пущенном состоянии, что у самих 
пчеловодов и у  руководителей хо
зяйств создается представление, 
что времена высоких медосборов без
возвратно прошли и эта отрасль не 
имеет перспектив. Такое мнение глу
боко ошибочно

Для подъема пчеловодства в бли
жайшие годы надо повсеместно сО' 
держать пчел в утепленных 1 2 -  
рамочных ульях с 2 — 3 магазинны
ми надставками, укрупнить пасеки 
до 1 0 0  пчелиных семей. Особое вни
мание следует уделить перевозке 
пасек в места с богатой естественной 
кормовой базой, обеспечить их пче
ловодными постройками.

Во многих хозяйствах игнорируют 
рекомендуемую систему оплаты тру
да пчеловодов. Например, не оплачи
вают изготовление ульев, капиталь
ный ремонт пасечных построек. За 
один центнер валового выхода меда 
положено начислять 32 трудодня, 
фактически начисляют по 1 5 — 25  
трудодней.

Пчеловодам со стороны руководи
телей колхозов, совхозов и террито-

Нефтепровод идет на восток
Даже на географической кар

те среднего масштаба нефтепро
вод Туймазы — Иркутск выгля
дит весьма внушительно. Его 
трасса протянулась через Урал 
и Сйбирь. От Велебейской воз
вышенности в Башкирии до го
лубой ленты Ангары под Иркут
ском. Расстояние почти в четы
ре тысячи километров.

С борта летящего самолета хо
рошо видно, как рядом с Транс
сибирской железнодорожной ма
гистралью рождается другая, 
подземная магистраль, готовая 
уже в недалеком будущем при
нять миллионы тонн жидкого 
топлива. За темно-зеленой тай
гой поднимаются перекачиваю
щие станции, на полянах черне
ют стоянки машин, склады обо
рудования и до самого горизон
та тянутся нити стальных труб. 
После сварки и изоляции их 
уложат на дно траншеи.

Строители давно прошли 
Урал и Западную Сибирь, мино
вали большую часть Краснояр
ского края. За краевым центром 
на станции Клюквенная мощные 
насосы качают в железнодорож
ные цистерны горючее, поступа
ющее сюда по трубам из Ом
ска. А нефтепровод продолжает 
шагать все дальше на восток. 
Сегодня работы идут на всей 
тысячекилометровой трассе — 
под Канском, за Тайшетом и Ту- 
луном, на подступах к Зиме.

На окраине поселка Куйтун, 
что западнее Зимы, возник го
родок из полевых вагончиков, 
Здесь живут и работают монтаж
ники управления № 5 треста 
«Нефтепроводмонтаж». Рядом 
на площадке бригада сборщиков 
коммуниста Федора Юдина 
«стыкует» в одну нитку 3 —4 
трубы. Электросварщик Борис 
Ляпичев вместе со своим под

ручным Евгением Никити.
ным соединяет их в мас
сивную, почти пятидесяти-
мегровую, «плеть». А потом ав
томашины-трубовозы доставят 
«плети» на трассу, к месту ук
ладки. И здесь звенья будуще
го трубопровода поступят в рас
поряжение других сварщиков, 
которые накладывают шов на 
нижнюю часть труб.

Одна из таких бригад пятого
участка, которой руководит
Иван Игнатов, ушла далеко впе
ред, к станции Зиме. Ловко и 
умело орудуют монтажники мно
готонными «плетьми». Трубоук
ладчик только успевает подтя
гивать и поворачивать стальные 
махины. Электросварщики Бо
рис Губин и Алексей Фирцев — 
настоящие мастера своего дела. 
Каждое движение их рассчита
но, каждый шов точен. Сварку 
они могут вести в самых слож
ных условиях.

— Около станции Тайга, — 
рассказывает Б. Губин, — при
шлось нам тянуть нефтепровод 
через болото. Воды вокруг — 
не подступиться. Тогда взяли 
мы автомобильные камеры и на 
них, как на поплавках, подобра- 
лись под трубы. Все сделали я

срок, как полагается... Сейчас 
бригада Игнатова заканчивает 
монтаж нефтепровода на под
ступах к Оке. Трубы подведены 
уже к самому берегу.

Полноводные сибирские реки 
— серьезные преграды на пути 
нефтепровода. Но строители уже 
накопили немалый опыт их пре
одоления. После беспримерного 
перехода через Енисей о«и фор
сировали реки Рыбную и Кан. 
До конца года строители наме
рены осуществить переходы че
рез Бирюсу, Ию, Оку, Белую, 
Китой, то есть через все круп
ные реки вплоть до конечного 
пункта нефтепровода — города 
Ангарска.

Страна вооружила строителей 
первоклассной техникой, совер
шенным оборудованием. На 
трассе работают мощные тракто
ры-трубоукладчики, краны, 
скреперы, автомашины и... даже 
«де.мобилизованные» танки. Два 
таких сверхмощных тягача по
встречались нам на пятом уча
стке, где начальником Дмитрий 
Лопатин.

Упорно, шаг за шагом, уклад
чики подзе.мной магистрали дви
жутся на восток. Во второй по
ловине будущего года нефтепро
вод-гигант вступит в строй.

А. ГАИДАИ, 
Спец. корр. ТАСС.

Трасса нефтепровода Туйма
зы — Иркутск, июнь 1962 года.

риальных управлений нужна боль
шая и конкретная помощь.

В соответствии с решением обл
исполкома на промкомбинаты, лесхо
зы и облпчелоконтору возложена 
обязанность ежегодно изготовлять 
ульи для колхозов и совхозов —  не 
менее 7 0 0 — 8 0 0  штук. Но эти за
дания не выполняются. Пчелоконто- 
ра имеет свою мастерскую, но наря
ды на приобретение пиломатериалов, 
гвоздей не получает.

Изготовлять ульи могут и в кол
хозах, и в совхозах.

Надо принять все меры к тому, 
чтобы 1 9 6 2  год стал годом высоких 
медосборов.

Э. ГАЛКИНА, 
главный зоотехник областной 
конторы пчеловодства.

Труженики колхоза «Краснов 
знамя» Туганского района еще в 
мае выполнили полугодовой план 
продажи государству мяса и яиц. 
На днях будет выполяен полуго
довой план продажи всех продук
тов животноводства.

По надоям молока колхоз вы
шел на первое место в районе. За 
пять месяцев здесь надоено от 
каждой коровы 1 .0 2 0  килограм
мов молока, за 15 дней июня —  
1 7 5 . Ежедневный надой на коро
ну сейчас составляет 1 2 — 13 ки
лограммов. Передовая доярка ар
тели А. Турчинович надаивает 
ежедневно от каждой коровы по 
1 3 — 14 килограммов.

Доярки добиваются таких на
доев молока благо-даря добросове
стному труду пастухов М. Бубеле- 
за, Н. Еапацкого, У. Солоткого и 
других. Они пасут скот круглые 
сутки, пастбища стравливают 
только по клеткам.

В колхозе организована трехра
зовая дойка коров. Распорядок 
дня выполняется CTpoW. Чтобы 
прогоны скота были как можно 
меньше, коров доят не в загонах, 
а там, где доярки застанут стадо, 
но обязательно около речки.

На совещании пастухов Туган
ского района, которое состоялось 
недавно в колхозе «Красное зна
мя», пастухи колхоза решили бо
роться за пуд молока от коровы в 
день, обеспечить за пастбищный 
период надои молока не менее 
1 .4 5 0  килограммов молока от каж
дой коровы.

На снимке: пастухи колхоза 
«Красное знамя» Н. Капацкий и 
У. Солоткий.

Текст и фото
Г. Красновейкина.

О Т К Л И К И

Х О Т Е Л О С Ь  Б Ы  
ВЫСКАЗАТЬСЯ И НАМ...
На страницах газеты «Красное 

знамя» идет сейчас разговор о про
фессиях, о том, где выпускникам 
школ лучше всего начинать свой 
трудовой путь. Хотелось бы вклю
читься в этот разговор и нам, лесо
заготовителям.

В нашей области большой удель
ный вес занимает лесная промыш
ленность. В Томском экономическом 
районе ежегодно строятся новые лс' 
созаготовительные и лесоперерабЗ' 
тывающЩе предприятия, растет их 
техническая база. Многие коллекти
вы лесозаготовителей успешно бо
рются за досрочное выполнение за
даний семилетки. Взять хотя бы наш 
Чаинский леспромхоз. В 1 9 6 1  году 
он дал государству дополнительно к 
плану 33 тысячи кубометров древе
сины. За 5 месяцев этого года мы 
дали сверх плана 1 4 .8 6 4  кубомет
ра леса. 5 июня леспромхоз досрочно 
завершил полугодовой план.

У нас работают десятки молодых 
лесозаготовителей, среди которых 
немало бывших выпускников школ. 
Они нашли здесь свое призвание и 
место в жизни.

Вдохновенно работают в лесосеках 
многие молодые лесозаготовители, 
одновременно продо.чжая учебу в 
институтах, техникумах, в профес
сиональных школах, на курсах

За последнее время значи
тельно изменился облик про
спекта имени Кирова в г. Том. 
ске. Здесь продолжается строи
тельство многоэтажных благо
устроенных зданий. Благоуст
раивается район привокзальной 
площади станции Томск-1.

На снимке: строящиеся дома 
в районе привокзальной площа
ди.

Фото Ф. Хитриневича.
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Только за последние полтора года в 
леспромхозе приобрели различные 
специальности свыше 1 2 о  человек. 
2 0  из них получили специальность 
трактористов, 19  человек стали шо
ферами машин-лесовозов, 27  —  мо
тористами бензопил. За счет пред
приятия сейчас учатся в технику
мах тракторист Олег Бакхемиров, 
рабочие Мария Буц, Марфа Лаврук, 
Николай Бративник. В этом году в 
Красноярский лесотехнический ин
ститут поступил Диан Зибзеев, в 
другие лесотехнические учебные за
ведения —  чокеровщик Генна;^ий Го
ловин, маркеровщик Банников. Быв
ший десятиклассник Леонид Бал'а- 
ганский, окончив курсы трактори
стов, стал одним из лучших трелев
щиков леспромхоза и награжден зна
ком «Отличник социалистического 
соревнования РСФСР». Сейчас он то
же поступает учиться. После десяти
летки Антон Мартюшев был у  нас 
плотником. Много сделано его моло
дыми руками. Продолжая учебу без 
отрыва от производства, он стал учи
телем и работает в шко-ле лесного 
поселка.

На опыте нашего леспромхо
за мы видим, какие огромные 
резервы еще не используются из-за  
слабой загрузки станочного и ма
шинно-тракторного парка. В этом 
году, например, только перевод ча- 
инской узкоколейной дороги на хлы
стовую вывозку леса может на 15  
процентов повысить производитель
ность труда рабочих. А что значат 
эти 15 процентов? Это сотни кубо
метров дополнительной древесины.

Юноши и девушки нашей области 
должны внести свой вклад в дело 
лучшего использования лесозагото
вительной техники. Ваши силы по
могут нам еще лучше и быстрее 
справляться с заданиями семилетки, 
полнее использовать каждый меха
низм. Мы обращаемся к вам, доро
гие выпускники школ, с призывом: 
«С аттестатом зрелости —  к нам, в 
лесосеки!».

А. КРОТОВ, 
тракторист Чаинского леспром

хоза комбината «Томлес».
А. ДЕМИН, 

инженер лесного хозяйства,
А. БАЛАГАНСКИИ, 

транториот.
Д. ФОМИН, 

инспектор по кадрам.
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Наша встреча не со
стоялась. Валя в назна
ченное время не пришла.
Не оказалось ее и в об
щежитии, куда пришла 
я вечером, чтобы найти 
ее, поговорить с ней о делах бригады 
коммунистического труда.

—  Вали нет, —  сказали мне в 
одиннадцатой комнате, где живет 
бригадир Валя Ромашко.

Я вспомнила Валю, какой виде
ла ее два дня назад в цехе. Я спра
шивала о бригаде, о том, как вы
полняется план, обязательства, что 
нового, интересного в жизни коллек
тива.

Валя отвечала неохотно, больше 
молчала.

Бригада план выполняет —  это 
все, что мне удалось тогда узнать. 
Но мы договорились встретиться 
после работы и поговорить по ду
шам. Но встреча не состоялась. Ва
ля не пришла. А утром, когда я сно
ва пришла на завод, девушка сказа
ла:

—  Мне нечего рассказать о брига
де. У нас все по-старому.

Я просто не узнавала Валю. Я пом
ню ее другой.

Это было зимой. В ярком шерстя
ном спортивном костюме, в белой 
пушистой шапочке, Валя очень спе
шила.

—  Девчата меня ждут, всей 
бригадой на каток идем, —  весело 
заговорила Валя, когда мы встрети
лись. Она с увлечением рассказы
вала тогда о своей бригаде, о том, 
как интересно жить, когда есть хоро
шие, верные друзья, когда перед 
тобой большая цель и ты идешь к 
ней уверенным шагом.

Добрая, заслуженная слава шла о 
бригаде Вали Ромашкр на заводе ре
жущих инструментов. Члены брига
ды настойчиво боролись за повыше
ние производительности труда. Не 
менее 1 1 0  процентов нормы —  тако
во было обязательство бригады. Вы
полняли же нормы выработки чаще 
на 1 3 0 — 1 4 0  процентов.

На участке был заведен график 
чистоты. Нина Некрасова и Наташа 
Мальцева строго следили за состоя
нием каждого рабочего места на 
участке, все это отмечали в графике.

Многие стали учиться, овладевали 
смежными профессиями.

А ско.тько интересных собраний, 
диспутов провели члены бригады о 
том, каким должен быть новый чело
век коммунистического завтра, о 
нравственных принципах строителя 
коммунизма!

Членов бригады можно было уви
деть вместе в театре, на катке, в 
библиотеке, на концерте.

Бригада часто была застрельщи
ком добрых начинаний, комсомоль
ских воскресников вечеров отдыха, 
спортивных соревнований.

В ноябре 1 9 6 0  года передовой 
бригаде завода было присвоено зва
ние коллектива коммунистического 
труда.

плеч долой
^  Б О Р Т Н И К О В А

ч

—  Какой это был счастливый 
день! —  рассказывает Нина Некра
сова. —  Этому было посвящено це
ховое собрание. Все нас поздравля
ли. Мы чувствовали себя именинни
ками.

—  У нас тогда вообще в бригаде 
было интересно, —  добавляет Люба 
Нестеренко.

Люба Нестеренко и* Нина Некрасо
ва —  подруги. Именно здесь, на за
воде, в те памятные дни, когда бри
гада стала бороться за звание кол
лектива коммунистического труда, и 
завязалась их дружба.

Когда Люба впервые пришла на 
завод, Нина была уж е опытным тока- 

4 >ем. Нина обучила Любу передовым 
методам труда, а затем вместе они 
стали овладевать и другими смеж
ными профессиями: центровщицы,
фрезеровщицы, накатчицы резьбы 
на метчиках. Девушки вместе по
ступили учиться в техникум.

Любу и Нину по-прежнему можно 
видеть вместе. Вместе я встретила их 
вечером и в общежитии, хотя живут 
они в разных корпусах.

Но сейчас, рассказывая о бригаде, 
они чаще употребляют глаголы в про
шедшем времени.

Да, они, как и большинство чле
нов бригады, хорошо работают, учат
ся. Но нет в бригаде того огонька, 
молодого задора, с каким боролись 
они за присвоение высокого звания.

...Мы идем по цеху. Длинными ря
дами стоят справа и слева от проле
та станки. Цех большой. Участок, 
где работает бригада Вали Ромашко, 
расположен в самом конце длинного 
пролета.

Мы узнаем наших знакомых: 
смуглолицую, загорелую Валю Ро
машко, веселую, жизнерадостную  
Нину Некрасову. Пушистая прядка 
белокурых волос выбилась из-под 
косынки Любы Нестеренко. Ловкими, 
быстрыми движениями снимает дета
ли со станка Нина Слободяяик.

Ну, а если вы придете в другую 
смену, когда за этими станками дру
гие рабочие? Узнаете вы тогда, что 
здесь трудится бригада коммунисти
ческого труда? Нет, не узнаете. Уча
сток, где трудится бригада Вали Ро
машко, ничем не отличается от 
других в цехе.

В цехе не найдешь вымпела «Здесь 
трудится бригада коммунистического 
труда». Здесь не найдешь ни д̂ о̂ски 
показателей, ни принятых обяза
тельств, не узнаешь, как они выпол
няются.

Забьии и о графике чистоты.
—  Ну, а в театре давно были?
—  Не помню, —  отвечает культ

массовик бригады Люба Нестеренко. 
—  Очень давно уже не были мы ни 
в кино, ни в театре.

•— Что ж е случилось с бригадой? 
Где ваши новые рубежи, за что сей
час боретесь? —  спрашиваю Валю 
Ромашко.

Молчит бригадир. А потом девчата, 
словно .мучаясь, как от укора совести, 
продолжают:

—  Как-то не чувствуется у нас 
сейчас дружбы, беспокойства за, дело 
всей бригады, —  говорит Люба Не
стеренко.

—  Мы стали друг к другу менее 
требовательны, —  говорит Нина 
Некрасова. —  Вот и пошло все вниз

Нина права. Девчата в бригаде 
словно размагнитились. Ни с одной 
бригадой они не соревнуются, опы
том работы не обмениваются.

Бригада с тех пор, как ей при 
своили высокое звание, по существу 
топчется на месте. И случилось это 
потому, что общественные организа
ции, присвоив бригаде звание, забьг 
ли о ней.

В течение года в бригаде не побы
вали ни члены партийного бюро, ни 
члены завкома.

Встретив как-то у проходной заво
да Любу Нестеренко и Нину Некрасо
ву, бывший секретарь комитета ком
сомола Дмитрий Чекунов спросил:

~  Ну как дела, девчата? 
По'смотрели на него девушки, ви

дят: спешит секретарь. О чем с ним 
тут на улице говорить?

—  Ну пока, —  сказал секретарь 
и скрылся.

Уже много месяцев комитет ком
сомола и завком не подводят итогов 
соревнования бригад коммунистиче
ского труда.

—  Что же ты не пришла. Вяля, не 
рассказала обо всем? —  спрашивает 
сейчас Валю Ромашко секретарь 
партбюро тов. Конев.

А хочется спросить его:
^  Как ж е это партийное бюро до

пустило, что передовой коллектив не 
сделал последнее время ни одного 
шага вперед? Ведь в течение многих 
месяцев никто из членов партбюро 
не бывал у  девушек в общежитии, не 
интересовался, как они живут, как 
учатся, что их волнует.

Много трудностей у  них на работе, 
но ни цеховая партийная организа
ция, ни завком в это ,не вникают.

Борьба за наивысшую производи
тельность труда —  одна из главных 
заповедей разведчиков будущего. Но 
девушкам не помогли определить, ка
кой является достигнутая ими произ
водительность труда в сравнении с 
выработкой рабочих родственных 
профессий других инструментальных 
заводов страны. Никто из инженерно- 
технических работников завО'Да не 
помог им разобраться в этом, органи
зовать техническую учебу. Члены 
бригады не знают, как трудятся и 
живут другие коллективы коммуни
стического труда.

Почин серпуховчая прошел мимо 
бригады. А ведь здесь работают ква
лифицированные специалисты, кото
рые могли бы помочь малоопытным 
рабочим выйти в число передовиков. 
«Комсомольский прожектор» тоже не 
загорелся на заводе режущих инст
рументов. Выяснилось, что девчата 
ничего не знают о почине коллектива 
депо Москва—-Сортировочная, высту
пившего с девизом: «Каждый час, 
каждую минуту —  строительству 
коммунизма».

Все это говорит о невнимании ру
ководителей завода, общественных ор
ганизаций к участникам движения за 
коммунистический труд, о формализ
ме в этом важном деле.
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Группа проектировщиков — 
изыскателей «Томгнпротранса» 
награждена орденами и медаля
ми Советского Союза за элек
трификацию магистрали Москва 
— Байкал.

Орденом Трудового Красного 
Знамени награжден главный ин
женер проекта И. С. Лизунов, 
орденом «Знак почета» — на
чальник института «Томгипро- 
транс» А. Г. Рябиния.

Медалью «За трудовую доб
лесть» награждены начальник 
отдела электрификаций Ю. Ф. 
Марков, начальник группы Н. П. 
Арапова и главный инженер 
проекта Н. Н. Большаков.

Главный специалист отдела 
технических сооружений Д. П. 
Кошечкин, начальники групп 
Ю. П. Потахов и В. М. Храмцов, 
а также главный специалист от
дела электрификации М. П. Куз
нецов награждены медалью за 
«Трудовое отличие».

Начальник отдела электри
фикации Ю. Ф. Марков и на
чальник технического отдела 
института П. Г. Богомаз рас
сказали:

Неподалеку от Свердловска 
сооружается Белоярская атом
ная электростанция имени И. В. 
Курчатова. На Всесоюзной 
ударной комсомольской стройке 
начался новый этап работ. Мон
тажники приступили к установ
ке паровых турбин. В здании 
реакторного отделения уже 
смонтирована основная часть 
оборудования. В тайге возникло 
Белоярское «море» площадью в 
60 квадратных километров.

На снимке: строительство Be. 
лоярской атомной электростан
ции имени И. В. Курчатова.

(Фотохроника ТАСС).

Семинар 
работников 

сельских Советов
Молчановсний райисполком 

провел двухдневный семинар 
председателей и секретарей 
сельских Советов. Участники 
семинара прослушали лекцию 
о международном положении и 
доклады заведующих отделами 
райисполкома об организацион
но-массовой работе.

Председатели Могочинского 
поселкового Совета тов. Попова, 
Тунгусовского сельского Сове
та тов. Крупенин и другие по
делились опытом работы.

Я. ФЕДОРОВ.

Читатели сообщают
Спас ребенка

в  один из воскресных дней И. И. 
Анохов отдыхал на речке Малая Кир
гизка. Порыбачив часа два, он ре
шил перёйти на другое место и 
вдруг услышал крики девочек, Сто
явших на берегу. Как удалось ему 
установить, в реке тонул мальчик.

Не ДО.ЧГО думая и не успев раз
деться, И. И. Анохов бросился в реч
ку и вскоре вытащил из воды маль
чика 8 — 9 лет.

Иннокентий Иннокентьевич Ано
хов и подоспевшие на помощь това
рищи в течение часа боролись за 
жизнь мальчика, и их труды увен
чались успехом. Жизнь ребенка бы
ла спасена. Сейчас он поправляется 
и чувствует себя хорошо.

За проявленные мужество и че
ловечность бо.чьшое спасибо Вам, 
Иннокентий Иннокентьевич.

Е. РЫБАЛКО,
инженер.

Позаботиться 
о пассажирах

Недавно на Московский тракт в 
г. Томске от центрального рынка пе
реведена станция для междугородных 
автобусов. Этим разгрузили движе
ние по центральным улицам. Но ру
ководители Томского облавтотреста

забыли о пассажирах. От остановки 
автобусов до трамвая полкилометра, и 
пассажирам нелегко преодолевать 
это расстояние с вещами. Не благо
устроено и место стоянки: ямы, уха
бы, много пыли, рядом болото, склад 
с керосином. Пассажирам негде сесть, 
укрыться от знойного солнца и дож
дя.

Томскому облавтотресту необхо
димо благоустроить

Надо изменить 
расписание

Молочный пункт по улице Усова, 
66 , в г, Томске, продолжительное 
время работал с 9 часов утра до 4  
часов дня. Молоко привозили во
время, очередей не было.

С 12 июня время работы молочно
го пункта молока изменили. Сейчас 
пункт работает с 12  до 6 часов вече
ра. Это большое неудобство для роди
телей, так как детям с утра нужно 
свежее молоко. Но самое плавное в 
том, что молоко к 12  часам почти 
никогда не привозят. Поэтому созда
ются очереди. 18  июня,- например, 
молоко привезли после 2 часов дня.

Надо установить прежнее распи
сание работы пункта и отпускать 
молоко с 9 часов утра или гориол- 
заводу завозить молоко вовремя.

Н. КОРОЛЕВ.

Это случилось 8 ию
не 1958 года в отда
ленном районе Тихого 
океана — у Каролин
ских островов. По пла
ну Международного геофизиче
ского года советское экспедици
онное судно «Витязь» проводи
ло комплексные наблюдения. 
Вдруг на его палубу полился 
радиоактивный дождь, несмот. 
ря на то, что корабль находил
ся более чем в 1.600 милях от 
района испытаний американско
го ядерного оружия. Продукты 
атомного распада, разносимые 
ветром по просторам океана, 
представляют большую опас
ность для мирного судоходства, 
воздушных Сообщений, рыбо
ловства, научных экспедиций, 
для жителей многих стран и 
островов.

«Витязь» вынужден был воз
вратиться из научного рейса 
раньше намеченного срока. 
Благодаря принятым мерам ни
кто из членов экипажа не забо
лел лучевой болезнью.

Испытания американской 
термоядерной бомбы сопровож
дались и более серьезными пос
ледствиями. Так, в результате 
выпадения радиоактивного пеп
ла на японское рыбацкое судно 
«Счастливый дракон» все чле
ны его экипажа были поражены 
тяжелой лучевой болезнью, а 
Один из них — радист Кубояма 
— умер.

Хорошо, что на «Витязе» 
смогли определить степень ра-

АТОМ И ОКЕАН
диоактивности. Но ведь у на
селения бесчисленных мелких 
островов Тихого океана, на ты
сячах рыболовных судов, да и 
на больших кораблях нет уста
новок, следящих за степенью 
радиоактивности воздуха и во
ды.

Американцы продолжают 
производить взрывы ядерного 
оружия.

Развитие атомной промыш
ленности и широкое примене
ние радиоактивных изотопов в 
технике сопровождаются накоп
лением большого количества ра
диоактивных отходов. Амери
канские атомщики, не считаясь 
с мнением авторитетных специ
алистов, с требованием всего 
миролюбивого человечества, 
сбрасывают контейнеры с ра
диоактивными отходами на глу
боких местах в море, а часть 
радиоактивных отходов спуска
ют по трубам у берегов Новой 
Шотландии, а также в речную 
систему реки Теннесси. Англи
чане выбрасывают такие отхо
ды в Ирландское море, а фран
цузы ■— в Средиземное. Это 
создает реальную угрозу для 
всего живого. Ведь перемеши
вание вод, течения, биологиче
ские перемещения совершаются 
достаточно быстро. И вредные

НОВОСТИ ТЕХНИКИ

Валентина Фадеева пришла в 
цех Колиашевского рыбоконсерв
ного комбината после десятилетки. 
Девушка освоила несколько опера
ций: закатку, расфасовку, научи
лась работать на автоматической 
линии в жестянобаночном отделе
нии.

В. Фадеева — член бригады 
коммунистического труда. Ее мечта 
— стать инженером-химиком. Сей
час Валентина готовится к вступи
тельным экзаменам в вуз.

На снимке: Валентина Фадеева.
Фото и. Мовчана.

ЦЕННАЯ ПАСТА
СУМГАИТ. Пробле

му продления службы 
металлургических из
ложниц решил молодой 
инженер Азербайджан
ского трубопрокатного 
завода Василий Лап
тев. Обычно после 
50 “ 55 заполнений ме
таллом изложница вы
ходит из строя. От вы
сокой температуры на 
ее внутренних стенках 
образуются раковины и 
прогары. В. Лаптев 
создал специальную 
металлокерамическу ю 
пасту для ремонта из
ложниц. Испытания по
казали, что если ею за
мазать образовавшиеся 
раковины и прогары, 
они прекрасно выдер
живают температуру 
расплавленной стали.

УГОЛЬНЫЕ
СТРУГИ

ЛУГАНСК. Антраци
ты составляют только 
три процента мир0!вых 
запасов каменного уг
ля. При добыче их ком
байном более половины 
теряется в виде мелочи. 
Эти потери устраняет 
новая машина — быст
роходный струг, кото
рый не рубит угольный 
пчаст, а скалывает с 
него полоску, распадаю
щуюся на крупные ку
ски. Первая партия 
стругов, изготовленная 
Горловским машино
строительным заводом 
по проектам институ
та «Донгипроугле- 
маш», поступила на 
шахты Донбасса.

СТЕКЛОКРОВЕЛИТ 
— НОВЫЙ 

МАТЕРИАЛ 
КИШИНЕВ. Эти раз- 

водветные плитки тол

щиной всего в полсан
тиметра кажутся не
обыкновенно хрупкими, 
flo разбить их не так 
просто, не берут их 
огонь и холод. Получе
ны они из песка и жид
кого стекла с неболь
шой добавкой кремне
фтористого натрия.

Это — стеклокрове- 
лит — новый строи
тельный материал, ус
пешно соперничающий 
с асбестоцементом. Соз
дан он в лаборатории 
искусственных строи
тельных материалов 
Молдавской академии 
н.1ук.

Стеклокровелит не 
требует обжига. Изде
лия из него прочны. 
Они на 30 процентов 
дешевле, чем из асбе
ста и цемента.

Новый материал может 
использоваться как 
кровля и в виде круп
норазмерных блоков 
или плит для облицов
ки горячих и химиче
ских цехов.

1.000 САЖЕНЦЕВ 
В ЧАС

КИРОВ. Новая лесо
посадочная , машина 
сконструирована на Ки
ровском механическом 
заводе. Она предназна
чена для посадки круп
номерных саженцев в 
возрасте от двух до де
сяти лет. Ее произво
дительность 1.000 са
женцев в час. Машина 
успешно прошла испы
тания на Северо-Кав
казской испытательной 
станции и принята к 
массовому производст
ву Кировским механи
ческим заводом.

(ТАСС).

радиоактивные вещества рано 
или поздно попадают в организ
мы растений, животных, рыб.,,

Ядерные реакторы, установ
ленные на плавающих судах, 
также могут увеличивать при
родную радиоактивность океа
нов. Например, американское 
судно «Саванна» выбрасывает 
радиоактивные отходы прямо в 
море, в том числе и в портовых 
водах. Об этом заявили на вто
рой Женевской конференции по 
использованию атомной энер
гии в мирных целях американ. 
ские специалисты Годвин и 
Ворф.

Совсем иной подход к этой 
проблеме в Советсном Союзе. 
Атом, служащий мирным це
лям, должен быть вполне безо
пасен для людей, для окружа
ющей среды.

Скоро откроется новая по
лярная навигация. В тяжелых 
льдах студеных морей пойдут 
караваны судов с грузами для 
новостроек далекого Севера, 
для зимовщиков Заполярья. 
Впереди снова будет флагман 
советского арктического флота 
— атомный ледокол «Ленин».

Заботясь о здоровье моряков, 
советские ученые создали на
дежную систему радиационной 
безопасности корабля. Атом 
требует принципиально нового 
уровня техники и культуры про
изводства. В связи с этим воз. 
никли совершенно новые требо
вания к точности приборов, ав
томатов, чистоте материалов, 
четкости производимых опера
ций. Выполнение этих требова
ний “  залог безопасности ра
боты реакторов. Атомная уста
новка и весь радиоактивный 
первый контур заключены в 
бронированный сейф. Толщина 
предохранительных стальных 
ластов — 3 0 0 —420 миллимет
ров. Кроме того, в биологиче
скую защиту входят слои тяже
лого бетона и воды. Общая тол
щина защиты достигает двух 
метров, а вес — почти двух 
тысяч тонн. Такая защита сни
жает потоки проникающих из
лучений до десятых долей до
пустимых уровней облучения.

Беспокойные нейтроны на 
ледоколе — в надежном плену. 
Их заставили совершать только 
полезную работу. В коридорах 
помещены специальные свето
форы. И всегда они горят толь
ко зелеными огнями, свидетель

ствующими о полной безопасно
сти службы и жизни людей на 
атомоходе. А желтый — пре
дупреждающий или красный 
— огонь опасности — не заго
рались еще ни разу.

Каи и обычное судно, мир
ный советский атомоход может 
плавать в любых морях и океа
нах, находиться в любом пор
ту, не представляя ни для кого 
никакой опасности,

В безвредности советского 
атомного ледокола убедились и 
иностранцы. Когда ледокол шел 
вокруг Скандинавии — из 
Балтики в Арктику, — его «со
провождали» непрошеные сог
лядатаи: датский сторожевой ко-’ 
рабль и датские, норвежские, 
шведские и американские само
леты. Они летали так низко 

над мирным кораблем, что едва 
не задевали за мачты. Пролетая 
над кораблем, самолеты сбрасы
вали на парашютах какие-то 
предметы. Оказалось, что это 
водо- и воздухозаборники для 
взятия проб воды и воздуха. 
Некоторое время спустя дат
ская печать вынуждена была 
признать, что произведенный 
анализ на радиоактивность во
ды и воздуха показал; совет
ский ледокол нисколько не за
ражает окружающую среду. Он 
не опасен для районов базиро
вания и плавания. Образую
щиеся при эксплуатации ледо
кола сточные воды с радиоак
тивными отходами собираются 
в специальные цистерны и вы
держиваются в них в течение 
времени, за которое происхо
дит распад большей части ра
диоактивных веществ. Из ци
стерн сточные воды отгружают, 
ся на вспомогательное судно, 
находящееся в пункте базиро
вания ледокола. На базе пре
дусмотрены береговые средства 

■для захоронения твердых отхо
дов, а также специальные со
оружения для очистки актив
ных вод.

Использование атомного ле
докола вносит много нового не 
только в арктическую навига
цию, но и в общественную 
жизнь. По образному выраже
нию Н. С. Хрущева, атомоход 
призван ломать не только льды 
океана, но и льды «холодной 
войны», прокладывать пути к 
умам и сердцам народов, при
зывая их совершить поворот от 
соревнования государств в гон
ке вооружений к соревнованию 
в использовании атомной энер
гии на благо человека.

Леонид ЧЕРНОУСЬКО,
действительный член Гео
графического общества

I

— Шла электрификация од
ного из последних участков Си
бирской магистрали Тайшет ■ 
Зима.

Составление проекта элек
трификаций на переменном то
ке промышленной частоты бы
ло поручено коллективу инсти
тута «Томгипротранс».

Великая Сибирская магист
раль на участке от Мариинска 
до Зимы явилась первенцем 
электрификации на переменном 
токе. Как известно, это прогрес
сивный вид электрификации 
который значительно снижает 
стоимость строительства, расход 
цветных металлов, позволяет 
повысить скорость движения 
Поездов и снижает эксплуатаци
онные расходы.

Работники отдела воспринй. 
ли это поручение как боевое за
дание. Была создана группа 
рабочего проектирования для 
непосредственной связи со 
строителями. Все вопросы, ко- 
торые появлялись у строителей, 
разрешались на месте.

Выл установлен строгий гра
фик, который находился под по 

[Стоянным контролем всего ин 
I ститута.
I Многие из инженеров, напри 

мер, тт. Потахов, Арапова, Куз 
нецов, Драганов, Воскресенский 
и другие, находились в монтаж 
ных поездах и осуществляли 
связь со строителями.

Ни морозы, ни жара, ни рас 
путица, ни слякоть не останавли
вали работу. Приходилось ис 
пользовать каждую свободную 
от движения поездов секунду. 
Трудовой энтузиазм, который 
Проявили изыскатели, проекти
ровщики и строители, позволил 
им выполнить задание в сжатые 
сроки.

Проектирование и электрифи 
кацйя участка Тайшет — Зима 
протяженностью свыше 400 ки 
лометров были осуществлены 
за два года. Обычно только для 
составления проекта участка 
такой длины отводилось 2  года 
А здесь шло одновременно 
Проектирование и строитель- 

Iство.
I Сейчас отдел института рабо 
1 тает над выполнением новых за 
I даний. Он проектирует элек 
1 трификацию участков Тайшет—
I Братск — Кежемская Восточ- 
I но-Сибирской дороги и Угловая 
I —■ Находка Дальневосточной 
I железной дороги. Снова пред 
I стоит выдать большой объем 
рабочих чертежей, по которым 
строители в 1963 году начнут 
работу.

После выступлений газеты 
, ,Красное знамн“

„ПЯТОЕ
АРИФМЕТИЧЕСКОЕ

ДЕЙСТВИЕ*'
Под таким заголовком в газете 

«Красное знамя» в Kq 125 за 29  
мая 1962 года была опубликована 
корреспонденция о нарушениях 
финансовой дисциплины и злоупо
треблении служебным положе
нием старшим бухгалтером Том
ской областной санитарно-эпидеми
ологической станции Н. Е. Рябчев- 
ским. 13 дней он продержал на 
охоте служебный катер. Н. Е. Ряб. 
невский незаконно совмещал не. 
сколько должностей.

Заведующий областным отделом 
здравоохранения тов. Бова сооб
щил редакции, что корреспонден. 
ция была .обсуждена на совещании 
в отделе здравоохранения с уча
стием главных врачей областных и 
городских лечебных учреждений.

Приказом заведующего обл. 
здравотделом Н. Е. Рябчевскому 
объявлен строгий выговор. С него 
полностью взыскивается ущерб, 
причиненный незаконным исполь. 
зованием служебного катера.

Санитарно-эпидемиологической 
станции запрещено незаконное 
совмещение бухгалтерских долж
ностей.

„НЕТ, ЭТО 
НЕНОРМАЛЬНО**

Под таким заголовком в № 125 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой ука. 
зывалось, что на некоторых пред
приятиях томского совнархоза 
плохо очищают железнодорожные 
вагоны, после разгрузки, допуска
ют длительные их простои.

Заместитель начальника произ
водственно-технического отдела 
совнархоза тов. Черепанов сооб
щил нам, что факты, указанные в 
корреспонденции, подтвердились. 
Приняты меры для сокращения 
простоев железнодорожных ваго
нов.

На томском подшипниковом за< 
воде оборудована разгрузочная 
эстакада. Заведующему грузовым 
двором завода трв. Денисову ука
зано на его слабый контроль за 
очисткой вагойов.

Начальник топливно-транспорт
ного цеха ГРЭС-П тов. Борисенко 
строго предупрежден. На этом 
предприятии также намечены ме
ры для улучшения очистки ваго
нов и сокращения их простоев 
после разгрузки.
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М еждунароаная
Демонстрация горячей 

румыно-советской дружбы
БУХАРЕСТ. 20 июня. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Аджерпресс, все румынские га
зеты публикуют сегодня под 
крупными заголовками: «Волну
ющие манифестации братской 
румыно-советской дружбы», 
«Дружба и единство», «Горячая 
демонстрация румыно-советской 
дружбы», фотоснимки и подроб

ные отчеты о пребывании со
ветской партийно-правитель
ственной делегации в Румынии, 
речи Г. Георгиу-Деж и 
Н. С. Хрущева на митинге на 
заводе «Красная гривица».

В газетах напечатаны также 
.многочисленные иностранные 
отклики на визит советской де
легации в РНР.

Серьезное предупреждение^
ЛОНДОН, 20 июня. (ТАСС). 

Все английские газеты помести
ли сегодня сообщения из Буха
реста о выступлении Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева на митинге тру
дящихся машиностроительного 
завода «Красная гривица».

Печать отмечает твердую уве
ренность Н. С. Хрущева в ко
нечном торжестве идей комму
низма и его серьезное преду
преждение западным империа
листам не пытаться развязать 
войну против Советского Союза,

которая явится для них само
убийством.

«Нет войне из-за Берлина, — 
заявляет Хрущев» — под таким 
заголовком «Дейли миррор» 
приводит слова Н. С. Хрущева о 
позиции Советского Союза по 
этому вопросу.

Специальный корреспондент 
газеты «Дейли экспресс» в Бу
харесте в опубликованном на 
первой полосе отчете пишет о 
восторженном приеме, оказан
ном главе Советского прави
тельства трудящимися Бухаре
ста.

Заявление 
Суванна Фумы

ПАРИЖ, 20 июня. (ТАСС). Как 
сообщил корреспондент агентства 
Франс Пресс из Вьентьяна, принц 
Су.ианна Фума, назначенный премь
ер-.министром коалиционного прави
тельства Лаоса, заявил вчера, что 
группировка Бун Ума — Фуми Но- 

'. сазана в последнюю минуту поста
вила новые условия, препятствую
щие сформированию коалиционно
го правительства

Суванна Фума сказал представи
телям печати, что в проект коро
левского указа о сформировании 
коалиционного правительства по 
настоянию этой группировки внесе
на статья, согласно которой новое 
правительство будет осуществлять 
подлинную власть только после то
го, как три политические группи
ровки Лаоса произведут «военное 
и административное слияние».

Суванна Фума сказал: Эта
статья «равносильна тому, чтобы 
просить меня после назначения ка
бинета отправиться обратно в 
Кхан-Кхай (долина Кувшинов) и 
оставить все по-старому».

i

НОВЫЙ АКТ
грубой дискриминации

МОСКВА, 20 июня. (ТАСС). Со
ветская спортивная обществен
ность, члены Центрального аэро
клуба СССР имени В. П. Чкалова 
с возмущением узнали о дискрими
нации спортсменов-парашютистов 
Гер.манской Демократической Рес
публики и Корейской Народно-Де- 
■мократической Республики, кото
рым американские власти отказали 
во въездных визах для приезда в 
США на шестой чемпионат мира 
по парашютному спорту.

Сегодня на пресс-конференции, 
созванной Центральным аэроклу
бом и Федерацией авиационного 
спорта СССР для советских и ино
странных журналистов, председа
тель совета Центрального аэроклу
ба СССР Александр Косс заявил:

Международная авиационная фе
дерация (ФАИ) в ноябре 1960 года 
поручила проведение чемпионата

мира по парашютно.му спорту 1962 
года Соединенным Штатам Амери
ки.

Однако власти .США, стремясь 
использовать спорт в качестве ин
струмента «холодной войны», 24 
мая официально отказали аэроклу
бу ГДР во въездных визах.

Советские спортсмены, сказал 
Косс, единодушно считают эго ре
шение страны организатора чем
пионата актом грубой дискримина
ции.

Представителю СССР, поручено 
потребовать экстренного созыва 
международной парашютной комис
сии для возможного пересмотра ме
ста проведения шестого чемпиона
та мира, если официальные власти 
США не иаменят своего дискрими
национного решения в отношении 
двух национальных команд — рав
ноправных членов ФАИ.

В Алжире после заключения 
Эвиаиских соглашений.

На снимке: в Восточном Ал
жире. Здесь солдаты националь
но-освободительной армии помо
гают населению строить больни-
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З а я в л е н и е  
правительства ГДР

БЕРЛИН. 21 июня. (ТАСС). 
Здесь опубликовано заявление 
правительства ГДР по поводу не- 
прекращающихся провокаций из 
Западного Берлина. В заявлении, 
в частности, говорится:

Правительство Германской Де
мократической Республики вынуж
дено еще раз со всей серьезностью 
обратить внимание на участившие
ся. провокации и вооруженные на
падения, заранее подготавливае
мые и .осуществляемые на границе 
ГДР, из Западного Берлина. Оно 
заявляет, что эти агрессивные акты 
направлены на опасное усиление 
напряженности в Германии и во 
всем мире и имеют целью сорвать 
настоятельно необходимое взаимо' 
понимание по вопросу о германском 
мирном урегулировании и норма
лизации положения в Западном 
Берлине.

Правительство ГДР подчеркива
ет далее, что все эти про'вокации 
против ГДР, сопровождающиеся 
взрыва.ми и убийствами, соверша
ются по указаниям боннског.р, пра
вительства и западно-берлинского 
сената. В этой связи отмечается, 
что канцлер Аденауэр использовал 
17 . июня Западный Берлин, кото
рый не является частью ФРГ, как 
арену для агрессивной враждебной 
пропаганды против Германской Де
мократической Республики, а за
падноберлинский бургомистр
Брандт прямо призывает к новым 
кртвавым провокациям.

В этой связи правительство ГДР 
подчеркивает, что три западные 
державы, все еще сохраняющие в 
Западном Берлине оккупационный 
режим, не могут оставаться в сто
роне от подобных провокаций или 
считать своим долгом оказывать 
покровительство и защиту разного 
рода авантюристам из Западной 
Германии и Западного Берлина, ко

торые осуществляют враждебные 
акты против ГДР и тем самым обо
стряют международное положение.

Правительство ГДР, говорится 
далее в заявлении, не только заяв
ляет мировой общественности свой 
протест против этих агрессивных 
действий на границе ГДР, предпри
нимаемых из Западного Берлина, 
но одновременно предупреждает об 
опасных последствиях, которые мо
гут вызвать эти преступления про
тив дела мира и мирного сосущест
вования.

ЗАКОН „СВОБОДНОЙ
АМЕРИКИ"НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). 

Правительство и конгресс Соеди
ненных Штато1в нанесли еще один 
серьезный удар по демократиче
ским правам американского наро
да. Под нажимам «ультра» и при 
поддержке министерства юстиции 
конгресс одобрил законопроект, 
усиливающий и без того драконов
ские положения закона Смита — 
репрессивного закона, принятого 
конгрессом США 22 года назад.

На основании этого закона были 
осуждены и подверглись длитель
ному тюремному заключению Юд 
жин Деннис, Гэс Холл, Элизабет 
Гэрли Флинн, Бен Дэвис, Генри 
Уинстон и многие другие видные 
американские коммунисты. Однако 
реакционерам этого было мало.

В „бездне противоречий**
ВАШИНГТОН, 21 июня. Кор

респондент ТАСС М. Сагавелян пе 
редает:

В американской столице весьма 
оживленно комментируют поездку 
государственного секретаря США 
Д. Раска в столицы пяти западно
европейских государств — членов 
НАТО — Париж, Бонн, Рим, Лон
дон и Лиссабон, а также в Запад
ный Берлин. Здешняя печать уже 
определила цель миссии Раска как 
«починку атлантических заборов».

«Истекает полтора года пребыва
ния мистера Раска на его нынеш
нем посту, — меланхолично кон
статирует еженедельник «Юнайтед 
Стейтс ньюс энд Уорлд Рипорт»,— 
а проблемы все осложняются. В 
Бонне у западных немцев имеют
ся возражения против америкад- 
ских предложений, касающихся 
урегулирования положения в Бер
лине. В Париже президент де 
Гол ль расходится с Соединенными 
Штатами по вопросам о том, кто 
еще должен обладать ядерным ору
жием, о принципах руководства 
НАТО, а также в подходе к пере^

говорам по Берлину. В Лиссабоне 
будут подняты вопросы относитель
но американских баз на Азорских 
островах и выявится недовольство 
Португалии политикой США в Аф
рике.

Всюду, куда поедет Раск, на по
вестке дня будут также стоять про
блемы, вызываемые созданием об
щего рынка».

Сейчас, когда пишутся, эти стро
ки, подходит к концу двухдневное 
пребывание Раска в Париже.

«Нью-Йорк тайме» дает следую
щую оценку этим переговорам: 
«Бездна противоречий — по цент
ральному вопросу — ядерной так
тике Атлантического союза на
столько глубока, что многие инфор
мированные наблюдатели считают, 
что визит государственного секре
таря в Париж, судя по всему, не 
приведет ни к чему, кроме необхо
димости новой встречи президентов 
Кеннеди и де Голля».

Таким образом, первая останов
ка Раска в Европе не дала резуль
татов, на которые надеялся Ва
шингтон,

Принятые сейчас дополнения к 
закону Смита определяют как серь
езное преступление привлечение 
новых членов в Коммунистическую 
партию и организацию ячеек Ком
мунистической партии. Буржуазная 
печать США утаила от американ
ской общественности этот шаг пра
вящих кругов США. Об этом стало 
известно только сегодня, когда пре
зидент Кеннеди подписал законо
проект конгресса, сделав его, та
ким образом, законом «свободной 
Америки».

цу, сооружать жилые дома, обу
чать детей грамоте. Скоро будет 
построена школа, а пока учи
тель, боец Алжирской нацио
нально-освободительной армии, 
проводит занятия с детьми под 
открытым небом.

Фото АДН—ТАСС.
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Наступление на Компартию 
США продолжается

НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). 
19 июня президент США Кеннеди 
подписал принятый в форме поправ 
ки к пресловутому антикоммунисти
ческому закону Смита законо 
проект, который запрещает органи 
зацию любой группы, образованной 
«с целью свержения существующе
го государственного строя или за 
говорщической деятельности в этом 
направлении, или участие в ней». 
Ко.мментируя этот закон, агентство 
Ассошиэйтед Пресс указывает, что 
он означает запрещение создания 
новых коммунистических ячеек v 
вербовки новых членов в Коммуни
стическую партию Соединенных 
Штатов.

Н И Ч Ь Я
МОСКВА, 20 июня. (ТАСС). 

Первый матч в СССР с московским
«Спартаком» итальянская команда 
«Салгадория» сыграла вничью —. 
3:3.

Из зала
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СЕКТА ИЗУВЕРОВ 
РАЗОБЛАЧЕНА

Мрачные перспективы
ВАШИНГТОН, 21 июня. 

(ТАСС). Председатель профсоюз
ного объединения АФТ— КПП Ми
ни направил президенту США Дж. 
Кеннеди меморандум относительно 
нынешнего состояния американской 
экономики. В меморандуме выра
жается серьезная тревога в связи 
с тем, что «восстановительный про
цесс», начавшийся было после эко
номического спада 1960— 1961 гг., 
может окончательно застопориться, 
и экономика страны так и не вста
нет прочно на ноги.

Надежды на значительное уве
личение капиталовложений в эко
номику не опра:вдались, говорится 
в меморандуме. Личное потребле
ние растет слабо, и эта тенденция, 
по-видимому, сохранится до конца 
нынешнего года. Новые заказы на 
поставки товаров не смогут обес
печить какого-либо существенного 
роста промышленного производ
ства. Производственные мощности 
в промышленности продолжают ос
таваться незагруженными. Деся
тую неделю подряд сокращается 
загрузка производственных мощно
стей в сталелитейной промышлен
ности. Она работает сейчас на 55 
процентов своей мощности.

В результате безработица в мае 
этого года, отмечается в меморан
думе, составила 5,4 процента всей 
численности рабочей силы стра
ны — выше чем в «восстановитель
ные периоды» после экономических 
спадов 1949, 1954 и 1958 годов.

200 забастовок 
за неделю

НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). 
На прошлой неделе в Соединенных 
Штатах зарегистрировано свыше 
200 забастовок. Самой крупной яв
ляется забастовка строительных ра
бочих в Северной Калифорнии. В 
ней принимает участие более
100.000 человек. В строительной 
промышленности в 50 штатах стра
ны забастовками было охвачено
120.000 человек. Бастующие тре
бовали повышения заработной пла
ты.

Вторая по значению — забастов
ка рабочих автомобильных заводов 
Форда в штате Сгайо. 50 тысяч ба
стующих требуют улучшения усло
вий труда.

Благодаря большой воспитательной работе, 
проведенной Коммунистической партией и Со
ветским государством, подавляющее большинство 
советских людей проявляет постоянную заботу об 
охране государственного имущества. Но позорные 

остатки прошлого еще 
не изжиты до конца. От
дельные люди не жела
ют честно трудиться. С 
помощью всевозможных 
ухищрений жулики и проходимцы 
порой пробираются к народному доб
ру и наносят нашему государству 
серьезный ущерб. Этому способству
ет отсутствие во многих организаци
ях надлежащего контроля за сохран
ностью государственного имущества-

Заведующая складом бывшего 
завода кранового электрооборудова
ния А. С. Лробышева на протяжении 
1961 года систематически воровала 
кровельное железо. Ею было похи
щено 1 2 ,5  центнера и незаконно по
лучено 6 ,5  центнера железа. Она 
продала его по спекулятивным це
нам. Хищения, совершенные Дробы- 
шевой, стали возможными только по
тому, что охрана завода относилась 
к выполнению своих обязанностей 
безответственно.

В начале этого года рабочие ма
нометрового завода И. Н. Алексеев и 
А. С. Боровинский заехали на тер
риторию склада предприятия, беспре
пятственно погрузили на машину 
2 8  центнеров кровельного железа и 
увезли его в деревню Успенка Ко- 
жевниковского района. Железо про
дали, а деньги пропили. Расследова
ние этого факта показало, что ни
какой охраны материальных ценно-

БЕРЕЧЬ И УКРЕПЛЯТЬ 
со ц и а л и сти че скую  собственность

стей на складе не было организова
но.

В магазине IN: 8  Томского горпи- 
щеторга была вскрыта растрата бо
лее 5 тысяч рублей. При расследова
нии установили, что бывшая заве
дующая эгим магазином Чирюкина 
и заведующая отделом Мельникова 
не только растратили государствен
ные средства сами, но и укрывали 
растрату продавцов Пастуховой, 
Старковой, Поповой и других. Ре
визоры горпищеторга неоднократно, 
но крайне формально проводили в 
магазине ревизии.

На заводе железоскобяных изде
лий облместпрома в результате бес
хозяйственности, отсутствия настоя
щего бухгалтерского учета оказалась 
недостача готовых изделий более 
чем на 11 тысяч рублей.

О неблагополучном положении с 
охраной ценностей на этом заводе 
было известно руководителям обла
стного управления местной промыш
ленности, но никаких мер до пос
леднего времени они не принимали.

Некоторые руководители пред
приятий прояёляют мягкотелость к 
расхитителям социалистической соб- 
ственносги. На томской базе «Рыб-

складом Н. Р. Селюнин. 1 декабря 
1 9 5 9  года у него была обнаружена 
недостача ценностей на 1 2 .8 4 0  руб
лей (в старых ценах). В 1 9 6 0  году 
на складе снова была выявлена не
достача в сумме 4 .0 9 0  рублей (в ста
рых ценах), и растратчик опять 
остался на работе. Не удивительно, 
что вскоре у  Селюнина была обнару
жена недостача ценностей на 9 .3 0 0  
рублей (теперь уже в новых ценах).

Главный бухгалтер базы тов. 
Алет, управляющий базой тов. Зай
цев, которые безответственно отне
слись к охране государственного 
имущества, виновны в совершенном 
преступлении не менее Селюнина.

Необходимо строго соблюдать по
рядок, по которому нельзя назна
чать на материально ответственные 
должности лиц, в прошлом судимых, 
и других лиц, не внушающих дове
рия. Пока же такие случаи, к сожа
лению, не единичны.

Некто Г. В. Изотов, заведуя скла
дом областной базы «Сельхозтехни
ка» растратил 1 .6 0 0  рублей. За 
это был осужден. Бывший директор 
томской межрайонной базы облпот
ребсоюза Виниченко и старший бух
галтер Решетников знали, что Изо-

промтехенаба» в 1 9 5 8  году заведовал! тов в прошлом судим за хищение.

однако милостиво приняли его на ма̂  
териально ответственную долж
ность. На межрайбазе Изотов систе
матически пьянствовал, снова допу' 
СТИЛ растрату материальных ценно
стей на 3 .6 0 0  рублей и снова пре
дан суду.

Органы прокуратуры, суда и мИ' 
лиции Томска принимают меры по 
борьбе с расхитителями социалисти
ческой собственности и их пособни
ками. Им нужна активная помощь 
общественных организаций, трудя
щихся города.

Необходимо установить постоян
ный общественный контроль за со
хранностью государственного имуще
ства на заводах, фабриках, в строи
тельных организациях и торговых 
предприятиях, устранять причины, 
которые могут способствовать хище
ниям.

В своей речи на XIV съезде Konqo- 
мола Никита Сергеевич Хрущев еще| 
раз обратил внимание всех совет-, 
ских людей на необходимость дси л ё-  
ния борьбы' с разцогр рода жулика; 
ми. Он сказал; «Надо .усилить; борь
бу с-тунеядцами, разного рода жули
ками,-хулиганами, со всеми'антиоб
щественными элементами. Мы долж
ны лучше организовать всю нашу 
работу в этом направлении. Я имею 
в виду и государственный аппарат. 
Наши государственные органы силь
ны тем, что они опираются на спло
ченность и поддержку народных 
масс».

В Конституции СССР указано: 
«Каждый гражданин СССР обязан бе
речь и укреплять общественную со

циалистическую собственность, как 
священную и неприкосновенную ос
нову советского строя, как источник 
богатства и могущества Родины, как 
источник зажиточной и культурной 
жизни всех трудящихся».

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство придают ог
ромное значение созданию условий, 
при которых бы посягательство на 
народное достояние было исключе
но. За последние годы принят 
ряд законодательных актов, уси
ливающих. ответственность за хи
щение социалистической собст
венности. Так, Указ Президи
ума Верховного Совета СССР 
от 5 мая 196 1  года «Об усилении 
борьбы с особо опасными преступ
лениями» допускает применение за 
хищение государственного и обще
ственного имущества в особо .круп
ных размерах смертной казни. Этот 
закон, получивший полную поддерж
ку широких масс трудящихся,, яв
ляется в руках народа острым ору
дием  в борьбе с расхитителями на
родного добра. ,

В борьбе с таким злом, как расхи
щение и разбазаривание государст- 
.венного и общественного имущества, 
не должно быть нейтральных лю
дей. .Каждцй советский гражданин 
обязан - строго выполнять возложен
ную на  ̂ него Конституцией СССР 
обязанность —  беречь и укреплять 
социалистическую собственность.

Г. МУРЗОВ, 
заместитель прокурора Томска, 
советник юстиции.

ХАРЬКОВ, 20  июня. (ТАСС). Вы
ездная сессия Харьковского областно
го суда рассмотрела уголовное дело 
по обвинению руководителей и ак
тивных участников религиозной сек
ты пятидесятников, нелегально, дей
ствовавшей в Харькове.

На скамье подсудимых —  руково
дитель секты Козелько Н. М., кото
рый несколько лет назад вернулся из 
мест заключения, где отбывал нака
зание за тяжкое преступление, про
поведники Зинченко Г. В., Рубашка 
II. Т., Гарькавый И. П., Чубенко 
Ф. М. и Дуртан М. Т.

Предварительным расследованием 
и в ходе процесса установлено, что 
деятельность этой религиозной сек
ты причиняла вред здоровью граж
дан и была сопряжена с посягатель
ством на их гражданские права и 
принуждением к отказу от вьшолне- 
ния общественных обязанностей.

На суде стало известно, что жерт
вами сектантов стали, например, 
И. Зинченко, А. Рублева, А. Павленко 
и С. Ржевская. Выполнение изувер
ских религиозных обрядов привело к 
тому, что они заболели тяжелым 
психическим недугом.

Картину пагубного влияния сек
тантов на.детей вскрыли свидетели—

преподаватели харьковской школы 
№ 39, где учатся дети О'бвиняемого 
Рубашки. Родители учили своих де
тей быть подальше от всего «мир
ского», от нашей замечательной дей
ствительности, готовили малышей к 
так называемой «загробной жизни».

Суд полностью сорвал маску лице
мерия. Под давлением улик даже са
мые ярые руководители секты вы
нуждены были признать, что судят 
их справедливо —  за преступные 
действия, направленные на подрыв 
здоровья и моральных сил граждан.

Суд вынес приговор, по которому 
Козелько Н. М. приговорен к пяти 
годам лишения свободы с конфиска
цией всего имущества и ссылкой 
после отбытия наказания в отдален
ные места Советского Союза сроком 
на пять лет. Рубашка Н. Т. и Гарь
кавый П. П. осуждены на три года 
лтпения свободы каждый, Зинченко 
Г. В. и Дуртан М. Т. —  на полтора 
года лишения свободы каждый. Чу
бенко Ф, М., который признал всю 
вредность своей деятельности в каче
стве проповедника и заявил о выходе 
из секты, приговорен к условной ме
ре наказания с испытательным сро
ком, в течение трех лет и из-под 
стражи освобожден.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 22  июня ожидается перемен
ная облачность, по южным райо
нам без осадков, по остальным — 
местами кратковременные дожди, 
возможны грозы, ветер юго-запад

ный. 5 — 10  метров в секунду, тем
пература воздуха 16—21 градус 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Боль, 
шой вальс». Сеансы: 12, 2, 4. 6, 8,
10. Для детей — «Золотой дом».
Сеансы: 9, 10-20. Зеленый зал — 
«Рокко я его братья» (вторая се
рия). Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10,
3, 4-50, 6-40, 8-30, 10.20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Зумрад». Сеан
сы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45,
8- 30, 10-15. Зал кинохроники —
«По реке Десне». Сеансы: 5, 6-05. 
Художественный фильм «Ее 
большое сердце». Сеансы: 9-30,
11. 12-30, 2. 3 .30, 7-10, 8-40,
1 0 -1 0 .

Кинотеатр детского зрителя — 
«Человек-амфибня». Сеансы: 9-30,
11- 10, 12-50, 2-30. 4-20, 6-10,
8 , 9.50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Зумрад». Сеан
сы: 9, 10-45. 12-30, 2-15. 4, 5-45,
7- 30, 9-15, 11. Малый зал— «Слу
га двух господ». Сеансы: 9, 10-55,
12- 50, 2-45, 4-40. 6-35, 8-30,
10-25.

Кинотеатр городского 
«Сигналы над городом».
9- 40, 11-30, 1-20, 3.10,
8- 40, 10.30.

Дом культуры ГРЭС-П — «Ко
солапый друг». Сеанс в 
дня. «Вилла «Сильва».
5, 7, 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 22 июня 

18.30. Концерт «Мелодии Бра. 
зилии». 19.35. Репортаж «На об- 
скнх просторах». 19.45. Произве
дения Михаила Шолохова на эк
ране. 20.45. Обозрение телевизи
онных новостей. 21.00. Кинопо
весть «Утро».

сада —
Сеансы: 
5, 6-50,

3 часа 
Сеансы:

На постоянную работу требуют
ся: токари по металлу, слесари-ин
струментальщики, слесари по ре
монту оборудования, автоматчики, 
токари-револьверщики, шлифов, 
щики, электромонтеры, строгаль
щики, охранники (мужчины и жен
щины), расточники, сапожник, 
швея по ремонту спецодежды.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 51 (остановка трам
вая «Предвокзальная), отдел кад
ров. 3 — 1

Управлению механизации строи
тельно-монтажных работ требуют
ся на постоянную работу: экскава. 
торщики, бульдозеристы, электро
сварщики, слесари.ремонтники, 
слесари-мотористы, токари, элект
рики, фрезеровщики, медники, 
плотники, грузчики и рабочие 
(мужчины и женщины) на строи
тельство дорог.

Обращаться: г. Томск, улица
Льва Толстого, 48 (остановка ав
тобуса № 2), телефон 63-65. 2 — 1

Томскому гормолзаводу для ра
боты на Аникинском молочном за
воде (поселок Басандайка) требу
ются: мастера.маслоделы, кочега
ры и рабочие в творожный цех.

Обращаться: г. Томск, улица 
Гагарина, 20, отдел кадров. 2— 1

Управлению карьерами на по
стоянную работу требуются: тока
ри, бульдозеристы, экскаваторщик, 
электрики, каменщики, газосвар
щик.

Обращаться: г. Томск,
Нижне-Луговая, 37.

■улица
4— 1

томский г о с у д а р с т в е н н ы й  УНИВЕРСИТЕТ
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 5 июля, в 13 часов, в аудитории № 43 на за
седании объединенного межвузовского совета по присуждению 
ученых степеней по историческим, филологическим и философ
ским наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата философских наук 

Асатряном М. В. на тему: «Об условиях и сфере действия объ
ективных законов»; на соискание ученой степени кандидата фи
лологических наук Калининой Л. И. на тему: «Хантыйские то
понимы Западной Сибири».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Гр-ка Слонская Мария Андреевна, 
проживающая в г. Томске, Кабель
ный проезд. 14, возбуждает дело о 
расторжении брака о гр-ном Слон- 
ским Владимиром Федоровичем.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

ГртН Алин Макар Семенович про
живающий в г. Томске, улица Линей
ная, 17, возбуждает дело о расторже
нии брака о гр-кой Алиной Антони
ной Михайловной, проживающей там же. «

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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